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La vendimia en la D.O. 
V aldepeñas se saldó  
con una cosecha de 
96,8 millones de kilos

(Pág. 7)

12 expositores y 
17 marcas en el 22° 
Salón del Automóvil

(Pág. 8)

La Asociación Rutas 
del Vino de 
Valdepeñas se 
presentará en FITUR

(Pág- n )

VALONAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAMPO DE MONTIEL

y /w w . | o ro  i z • n ©t viernes 6 |noviembre 208

José García Molina, secretario regional de Podemos

«Castilla La Mancha se merece 
un gobierno de Podemos»
Sobre la no confluencia con IU en Valdepeñas, ha defendido la 
autonom ía del círculo local (Pág. 32)

§ ®
f t I S i S § l

El vicepresidente segundo de la Junta en una visita al Museo Municipal de Valdepeñas

■ Instalaciones y 
Montajes Eléctricos 
en general 
Energía Solar 
Mantenimientos 

• Aire Acondicionado

Constitución, 70
13300 VALDEPEÑAS 
Teléfono 926 31 13 60 

Móvil 609 17 42 47

Manzanares despidió al 
científico Julián  
Góm ez-Cam bronero

Pág. 19)

García-Page califica el 
trasvase Tajo-Segura  
de «indecencia 
ecológica» (Púg. 2

DEPORTES, FÚTBOL SALA

Primera victoria del 
Viña Albali y gol 
antológico

©926 34 80 57
C/ Seis de Junio, 4 » esq. Pasaje San Marcos 

13300 VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

wwwjnmobiliariajadi.com
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Teléfono 926 3219 58

El  B e t o  d e  l a  i n f o r m a c i ó n

facebook.com/periodico.jaraiz

facebook c é t

l a v a #
la v a +  cuida tu ropa
¡ava+ mas bla 
Ia v a +  tu ropa

Se hacen toda clases de arreglos 
y transformaciones

Calle Seis de Junio, n° 91 
Valdepeñas (C. Real)

TeL: 642 353 454 - 645917226

NOVEDAD TIENZ1

Televisor LG55UK6750
Pantalla 139,7 cm (55")

■ SmartTV 
Sonido Ultra Surnound 
FullHD
Inteligencia artificial

Calle Seis de Junio, 64 ■ VALDEPEÑAS. TeL: 926 31 31 88

REPARTO A DOMICILIO
9  A N A  D

... Panaderos desde 1840
I S s p / C ^ C L G L L i s t e l  C r :L l

L ^ kI n í  A ± ^ 1 ~ IE S ? A _ L n L O
San  A l iíjucC, 5. - Bnonsncago, 92 - Cristo, 69

Tef.-Fax: 926 31 28 20
panaderialorca@ cyacomputers.com

VALDEPEÑAS (C. USAD
EMPRESA CERTIFICADA: 

ISO 9001 -2000

'SERVICIO DE CONTENEDORES 'RECOGIDA SELECTIVA DE METALES 
•RECOGIDA DE TUBERÍAS DE RIEGO 

'DESMONTAMOS TODO TIPO DE MAQUINARIA - NAVES INDUSTRIALES 
•RECOGIDA DE MÁS DE 40 TIPOS DE RESIDUOS DIFERENTES 

•ESPECIALISTAS EN E L COBRE CON PRECIOS INMEJORABLES

ra ra .: 686 88 21 30 / 11§ 6?12 ü  ÍFM,: 886 38 2116
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I EPOCA - A N O  VIII
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos- puntos de vista respe
ta. La opinión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

Ese hermoso 
alambra de púas

«He tomado nota de todo ese her
moso alambre de púas que están co
locando; el alambre de púas usado 
correctamente puede ser una hermo
sa vista», dijo el Presidente de Esta
dos Unidos, Donald Trump en un 
mitin en Montana. A priori, resulta inconcebible que 
una de las mayores preocupaciones de Donald 
Trump sea la caravana de siete mil personas sin tra 
bajo que se dirige hacia su país. Estados Unidos 
tiene más de trescientos veinticinco millones de ha
bitantes por lo que siete mil personas puede poco 
significativas para la cantidad diaria de gente que 
arriba al gran país. Fue Barak Obama quien puso 
de manifiesto la verdadera naturaleza de esta im 
postada preocupación del actual Presidente Trump. 
El problema real consiste en que las siete mil perso
nas que se dirigen a Estados Unidos lo hacen orga
nizadamente, resultando que dicha organización ese 
pública y notoria. Por eso esta caravana es un acon
tecimiento especialmente molesto y desafiante en 
periodo electoral.
Goliat no puede permitir que el infeliz David le arroje 
una pedrada en la frente. Quizá al emperador Julio 
César no le molestara tanto no term inar de con
quistar la Galia como que la resistencia de una su
puesta pequeña aldea donde podía residir un posi
ble Asterix desafiara a las legiones romanas. Y Do
nald Trump es necio pero no tonto. Así es, la nece
dad y la tontería son cualidades distintas que gene
ralmente confluyen en el mismo necio o tonto, pero 
que pueden disgregarse por ejemplo, en el caso del 
Trump. Donald no teme a los siete mil migrantes 
sino a sus propios votantes quienes esperan de él 
que construya unos hermosísimos y aislantes mu
ros. Donald Trump prometió a sus votantes que 
mantendría su América y la sangre de los america
nos limpia como los chorros del oro. ¿Que cómo se 
ponen puertas al campo?, de ninguna manera. El 
hombre (y la mujer parece que también) es m igran
te por naturaleza porque tiene curiosidad e inquie
tud. La evolución humana se ha basado en el movi
miento de la gente y de la cultura por el planeta el 
cual, en un principio, no tenia puertas. Si por Do
nald Trump hubiera sido el hombre no habría sali
do de Africa, ni habría atravesado el estrecho de 
Bering. Para Donald Trump, Magallanes habría sido 
un terrorista por dar la vuelta al mundo y habría 
prohibido los libros de Julio Verne por promover 
tanto viaje a la Luna, al centro de la Tierra, viajes 
submarinos y, sobre todo, la apología del terroris
mo que supone ese Willy Fox por dar la vuelta al 
mundo en ochenta días. Marco Polo, habría sido un 
personaje innombrable por irse a China y descubrir 
una nueva cultura. En el mundo de Donald Trump, 
con sus muros, sus vallas y sus alambradas, el se- 
dentarismo humano es la ley y el nomadismo un 
crimen de lesa humanidad. Porque para este tipo 
de personas el inmovilismo es ley de vida y la movi
lidad significa agitación, peligro. O jala lleguen 
pronto a su destino.

Opinión

v , r o m e a  c o n

Rafael Pérez González• 
25 años de eterna

A. LOPEZ SANCHEZ

ausencia
El 13 de noviembre 1993 morían en accidente de trá
fico el empresario y cofrade Rafael Pérez González a 
la edad de 46 años, su mujer, Pilar Sierra que conta
ba 50 años y el menor de sus tres hijos, Rafael, que tenía 1 6 años.

Sevillano de nacimiento, concretamente de Ecija, su actividad como 
gerente de la empresa Proalimancha, le había convertido en un perso
naje popular en Valdepeñas, ciudad en donde llevaba residiendo unos 
diez años.

Cuando llegó a Valdepeñas se hizo cargo de los almacenes de a li
mentación "Centra" y al poco de residir en nuestra ciudad, inicié una 
amistad que se la llevó al otro mundo tras el fatídico accidente de tráfico 
sucedido en el punto kilométrico 232 de la Autovía Madrid-Andalucía.

Fue un hombre emprendedor, con una capacidad de trabajo increí
ble, siempre promoviendo nuevas actividades.

Rafael fue un hombre con mucho carisma, en el año 1989 fundamos 
la peña cultural del Santo Cristo, y fue el promotor de que la imagen del 
Santísimo Cristo de la Misericordia saliera portado por costaleros desde 
1987, y hasta hoy, aunque aquellos tiempos trajeron otros.

Fue su primer capataz y lo fue hasta que perdió la vida en el accidente 
de tráfico ocurrido en el término municipal de Almuradiel en una noche 
cerrada a su regreso de Córdoba junto a su esposa y el menor de sus 
hijos.

El paso del tiempo, 25 años con sus días y sus noches, no ha borrado 
su recuerdo, ni por supuesto el cariño y afecto a sus dos hijas que contra
jeron matrimonio en Valdepeñas y crearon sus propias familias.

En su momento, la hermandad del Santísimo Cristo de la Misericordia 
lo nombró capataz honorario y perpetuo, y el grupo parroquial de costa
leros "Madre de Dios del Rosario", colocó una placa en la calle Balbue- 
na, entre otras actividades que se han ido organizando-a lo largo de 
estos años.

Para Rafael, Pilar y Rafaelín, nuestra oración por el eterno descanso 
de su alma, y para su familia, nuestro afecto.

H E R M A N D A D  DE DONANTES
D E  S A N 6R E  DEL SESCAM

Si eres donante o quieres serio podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más

información llamar al telefono 6 2 6  81 2 3  II.
■ B IA S  9 E PO Ü A C IÓ N , H A R T E S  Y  JU EY ES BE I 7 :0 0  A  1 0 :1 0  H U R A S

G R A C I A S  P O R  V U E S T R A  G G N 6 R O S I D A D  
¡ D O M A R  S A N G R G  € S  D O M A R  V ID A S

C01AB0RAA COA AUGURA HGRIAAADAD: AYUATAIMGATO DG YAIDCPGÁAS. ATfflOffCRA JPORT, JARDÍA HOR Y CIGÍAATG AZUl
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Gourmet

Color y  formas, en la Antigua 
Bodega Los Llanos

E v e n to s

RííiüHsraM.!
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Galería de arte
EXPOSICIÓN COLECTIVA

Color y Formas

Inauguración día 2 da Noviembre a las 20:30 h.

La AMigua Bodega Los Llanos 
Cl Castellanos n® 92,13300 Valdepeñas (Ciudad Real)

Hasta el 6 de enero se podrá 
contemplar en la galería de la 
antigua bodega «Los Llanos», la 
exposición colectiva: «Color y 
Formas», en la que cuelgan sus 
obras cuatro importantes crea
dores castellano-manchegos, 
pertenecientes al grupo de arte: 
«Mancha 10», nacidos y avecin
dados en la provincia de Ciu
dad Real y cuyos nombres son: 
Joaquín Morales Molero (dibu
jo), Emiliano Vozmediano López 
y Feliciano Moya Alcaide (pintu
ra), ¡unto a Angel José Lafuente 
Jiménez (escultura).

La muestra fue inaugurada por 
Raquel Cruz, directora de Mar
keting de la antes citada bode
ga, que comentó, que hace cua
tro  años empezaron cor> la 
aventura de exponer obras de 
artistas de diferentes zona de 
España, pero especialmente 
manchegos, trabajo que reali
za magníficamente el también 
pintor, y diseñador Chema del 
Fresno, que es él comisario de 
la exhibición que reseño, así 
como de otras, que se han mos
trado anteriormente, dado que 
es la persona encargada de se
leccionar los artífices para que 
exhiban sus obras en esta em
blemática bodega-actualmente 
restaurada por el Consistorio de 
Valdepeñas y declarada Bien de 
Interés Cultural- próxima a cum
plir 150 años, ya que fue fun
dada en 1875 por Miguel Ca- 
ravantes Maroto, insigne bode
guero perteneciente a la burgue
sía vinatera valdepeñera, que 
obtuvo reputados premios y se 
encargó personalmente que se 
excavara en la piedra del sub
suelo una de las cuevas-bode
gas mejores y más grandes de 
la Ciudad del Vino, en las que 
envejecía sus afamados caldos, 
que comercializaba en el mer
cado nacional y exportaba a 
otros países, en los que obtuvo 
renombrados galardones a la 
calidad de sus vinos en Estados 
Unidos, Bruselas, Chicago...

LA EXPOSICION

Dicha muestra está compues
ta por una treintena de obras 
de estilo realista, en su mayo
ría, cuyo realismo figurativo y 
autores ya conocía de otras ex
posiciones, salvo la escultura, 
que he de confesar, que no ha
bía visto nunca la obra del es
cultor Angel Lafuente, que me 
ha sorprendido gratamente, ya 
que veo en él a un interesante 
creador, exactamente igual de 
bueno a los antes nombrados, 
pero sacando los pies del tiesto 
y realizando unas obras escul
tóricas de estilo abstracto- 
geométrico.

De los tres creadores citados 
al principio del artículo: Mora
les, Vozmediano y Moya, no es 
necesario decir nada más que 
no expresen sus obras realistas, 
que son espléndidas, sober
bias, arte puro-sin trampa ni 
cartón-, que nada tiene que ver 
con lo que ahora está tan de 
moda y se premia, porque, ac
tualmente, en el mundo del 
arte-como en política- cabe 
todo, hasta algunas «tontás», 
que, según acreditados críticos 
son el arte del futuro..., pues,

perdonen que les diga, que no 
creo sinceramente, que cuando 
pasen cien años por esos crea
dores y sus trabajos tan moder
nos y atrevidos...-en el mundo 
del arte está todo inventado y 
hecho-, quede nada de ellos, 
ni de sus obras, salvo alguna 
que otra excepción, que las hay 
y las habrá, pero ninguno será: 
Goya, Madrazo, Beruete, For- 
tuny, Rusiñol, Vázquez Díaz, 
Sorolla, Zuloaga, G regorio  
Prieto...

El acto finalizó con un ágape 
ofrecido por gentileza de Bode
gas Los Llanos, en el que se de
gustaron canapés y espléndidos 
vinos acogidos a D.O. Valdepe
ñas, servidos en su magistral bo
dega, que conserva casi 50 ti
najas de barro originales de 500 
arrobas cada una, que nos de-

JOAQUÍN BR0TÓNS'

BIENVENIDA

Bienvenida sea esta magnífica 
demostración de arte plástico a 
mi ciudad natal, y mi más sin
cera enhorabuena a los artistas, 
organizadores y comisario de la 
expo. Y ya que están en Valde
peñas, la Ciudad del Vino y la 
Cultura, mi Atenas de amor y 
llanto, mi Alejandría de La Man
cha, aprovechen para conocer 
el Museo Municipal, que contie
ne una de las mejores coleccio
nes de Arte Contemporáneo, 
¡unto a las piezas encontradas 
en el Yacimiento Ibérico del Ce
rro de las Cabezas, que fue po-

muestran lo que eran las bode
gas de Valdepeñas en siglos pa
sados, que, con los impuestos 
que pagaban para poder ven
der sus vinos en la Villa y Corte, 
se costearon parte de las ma
drileñas Puertas de Alcalá y To
ledo, que mandó construir el 
mejor rey que ha tenido España 
y el más ¡lustrado, Carlos III, que 
fue la antitesis de Fernando Vil, 
el deseado...

No creo necesario incluir los 
amplios historiales expositivos y 
de notorios premios de los cua
tro virtuosos que forman la ma
nifestación artística, dado que, 
en Internet pueden encontrar in
formación, incluso sus páginas 
o blog, solamente decirles, que 
algunos de dichos autores, ade
más de exponer en diferentes 
ciudades de España, también lo 
han hecho en distintos países: 
Corea del Sur, México, Alema
nia, Nueva York...

blado del siglo Vil al III a.C., y 
también se puede visitar, obser
var.

Asimismo, pueden visionar: El 
Museo del Vino; La Bodega Mu
seo; La Fundación-Museo Gre
gorio Prieto, ¡unto a otras bode: 
gas centenarias o modernas, 
bares, mesones, tabernas, res
taurantes, en los que degustar 
sus acreditados vinos blancos, 
tintos y rosados acogidos a D.O. 
Valdepeñas, acompañados de 
platos y tapas típicas de mi ciu
dad-isla.

Que el di-vino Baco los coro
ne con sus pámpanos de felici
dad... y le haga agradable su 
visita a mi ínsula báquica, don
de pueden examinar, mirar de
tenidamente, entre otras, la ex
posición: Color y Formas, en la 
bodega Los Llanos. No les de
fraudará.

www.joaquinbrotons.com

14-XI-2003
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i construcción del Centro de 
ilud Valdepeñas II dará

mienzo en Próxl™ °fj,
.  ... ...... asistencia a mas ue * (i,vj

EQUAL-Tel 
proyecto i 
laboral a 
desemple
En d  primer año. 
accedido a un em

Dice M. de Carnet 
"En el program 
del PSOE no 
figuraban ni m 
impuestos, ni 
contribuciones 
especiales"

Piden señalice 
luminosa pare 
reducir siniesl 
la curva del P

LA CONSTRUCCIÓN DEL CENTRO DE SALUD 
VALDEPEÑAS II COMENZARA EN BREVE

CANFALI. Edición de fecha 14 de noviembre de 2003. El princi
pal titular de portada hace referencia a la próxima construcción 
del Centro de Salud «Valdepeñas-ll» en el barrió de San Nicasio, 
que dará asistencia a más de 28.000 usuarios.

Si nos detenemos en la información de páginas interiores lee
mos: «El Centro de Salud «Valdepeñas-ll» estará en pie en un 
plazo de 1 ó meses según el compromiso de la empresa adjudi
catario de la obra, Construcciones Juan Ramírez S.L.».
Y añade: «El pasado lunes se dio el último paso para el comien

zo de las obras con la firma del acta de replanteo de los terrenos 
en los que se ubicará el segundo centro de salud. La empresa 
dispone hasta el primer semestre de 2005 para culminar las obras»

PIDEN SEÑALIZACIÓN PARA REDUCIR 
SINIESTROS EN LA CURVA DEL PERAL

A la limitación de la velocidad máxima a Ó0 kilómetros por hora, 
se ha añadido recientemente bandas sonoras sobre el asfalto, 
como medio para reducir la velocidad de los vehículos cuando 
atraviesan la curva del Peral, uno de los puntos más conflictivos 
de la red viaria de la comarca.
La colocación de las bandas fue la respuesta de la Junta al escri

to presentado por la Asociación de Vednos «Baños del Peral». La 
demanda se fundamentaba en ios numerosos accidentes y muer
tes acaecidos en ese punto.

LA PEÑA BARCELONISTA ESTRENÓ NUEVA 
SEDE

La peña barcelonista de Valdepeñas ha estrenado una sede es
table, en un lo cal acondicionado en la calle Lorenzo Luzuriaga, 
ó, a espaldas de la manzana del convento de los trinitarios y de 
las monjas agustinos.

En la inauguración y ¡unto al presidente de la peña, Javier Do
nado y el secretario, Sandalio Bravo, estuvo el presidente de la 
coordinadora de peñas barcelonistas en Castilla La Mancha.

Fundada hace 21 años, cuenta con 110 socios.

EL PROFESOR SUÁREZ PERTÍERRA HABLÓ DE 
SEGURIDAD Y ORDEN INTERNACIONAL

Un ambiente solemne y conmemorativo envolvió la apertura 
oficial del año académico en la Universidad Nacional de Educa
ción a Distancia. Todas la.s intervenciones, en especial la del di
rector, Salvador Galán Ruiz-Poveda estuvieron impregnadas por 
la celebración y la recapitulación de la trayectoria que la institu
ción académica culmina con este curso.

Para la ocasión, el centro invitó a pronunciar la lección inaugu
ral al profesor Gustavo Suárez Pertierra, catedrático de Derecho 
Eclesiástico, quien fuera ministro de Educación del gabinete de 
Felipe González.

Su ponencia giró en torno a la seguridad en el nuevo orden 
mundial.

■ ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ

B
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JULIO GARCIA- 
CASARRUBIOS SAINZ

Modelos 
fracasados

Estoy has
ta los mis- 
m ísi m os 
"esos" de 
que no oi
gamos ha
b lar de 
otras cues
tiones que 
de las gra
baciones 
de Villarejo, de Cospedal o su 
marido o Casado, de los "pro
fundos y agudos planteamien
tos de los número dos y tres 
del PP", dél okupa de Mon
cha, del canalillo de la vice
presidenta, o de la ilegitimi
dad de Pedro Sánchez para 
ser el Presidente del Gobier
no. O es que ese es el nivel de 
la política que tenemos, o es 
que alguien intencionada
mente quiere que no entremos 
en el tremendo fracaso de la 
política en los últimos años. 
No oigo a nadie reconocer 
que hemos fracasado.

Alguien tiene que centrar el 
debate público en lo que nos 
interesa. Soluciones al conflic
to catalán, y no patrioterismos 
de bandera; niveles de pobre
za y desigualdad que algunos 
han introducido con el pretex
to de la crisis; desenmascarar 
a todos los corruptos, y no es
perar a que los descubra Villa- 
rejo; reorganizar la cúpula de 
la Justicia para que nadie vuel
va a intentar manejarla; como ' 
reorganizar los partidos para 
devolver la confianza de los 
ciudadanos en la política; 
como prevenir la invasión de 
populismos fascistas que nos 
amenazan de nuevo.

Esos. Esos son los proble
mas que nos interesan. Y que 
se dejen de pensar en estrate
gias electoralistas. La dificultad 
con la que nos vamos a encon
trar radica en que la solución 
de esos, y otros muchos pro
blemas requieren el análisis de 
cómo y por qué se han produ
cido. Requiere empezar por re
conocer que los modelos políti
cos han sido un fracaso. El aus- 
tericidio, el falso liberalismo, y 
una timorata socialdemocracia, 
han sido un auténtico fracaso. 
El funcionamiento interno de los 
partidos no ha sido el mejor. 
Origen, análisis y soluciones. 
Ese debe ser el debate.

Quien piense que abarcar 
todo esto es una utopía, se equi
voca. Lo primero: sin utopías el 
mundo no avanza; y segundo: 
no sería la primera vez, en tiem
pos muy recientes, que España 
y Europa han hecho frente a 
procesos de reestructuración y 
cambio de modelo para mejo
rar la convivencia y el bienestar 
social. En los años ochenta se 
introdujeron cambios, -que des
pués se malograron-, y que 
cambiaron el país, con una fuer
za, que fuimos capaces de ven
derlo y liderarlo en el resto de 
Europa. ¿Por qué no lo vamos 
a poder hacer ahora?

http://juliocasarrubios.blogspot.com

¡No mentiras y  
no matarás!

*Las tradiciones bíblicas milenarias 
y de muchas civilizaciones de 
Oriente y Occidente como las del 
Imperio Inca del Perú coinciden en 
una ley natural humana: «¡No ÁNGEL GARCÍA 
mentiras y no matarás!». Algo que RODRÍGUEZ 
a un presidente y a un Congreso 
español se le olvida frecuentemente en su carrera elec

toral por ganar votos. Por 
mucho que diga la aboga
cía del Estado, a los españo
les no se nos engaña. Hace . 
un año con nuestros propios 
ojos vimos violencia y una 
declaración de República en 
Cataluña que separaba un 
trozo del territorio español. Y 
eso no hay que estudiar ni 
sacar tres pies al gato como 
hacen ciertos abogados para 
decir que aquello fue delito 
de rebelión.
Ya vemos cómo Pedro Sán

chez quiso ganarse a los ¡n- 
dependentistas con una mentira que generó un atolla
dero del que su vicepresidenta Calvo no supo cómo 
salir. Dijo claramente que uno era Pedro Sánchez antes 
de ser presidente y otro distinto cuando es presidente. 
O sea que dejaba vía libre para que los políticos min
tieran. Por favor Pedro y consejo de ministros dennos 
un ejemplo de verdad y no nos mientan.

Por otra parte quiero detenerme en el análisis de ese 
otro mandamiento ético: «¡No matarás!». Ciertamente 
vivimos en la sociedad democrática de las mayorías 
donde los políticos hacen alianzas para ganar adeptos 
a cualquier precio. En este sistema político democrático 
fácilmente se tiran por tierra valores humanos, la mis
ma ética, la moral y las creencias del pueblo. Aún re
cuerdo cómo hace unas semanas se aplaudían las 
mayorías en el Congreso por haber aprobado la ley de 
la Eutanasia. La verdad es que reconozco que es muy 
compleja la cuestión del dolor, sufrimiento y muerte 
provocada, vista desde distintas perspectivas. Respeto 
a aquellas personas que no creen en el Dios de la vida. 
Pero veo una gran incoherencia en esos diputados ca
tólicos que llevan a sus hijos a colegios católicos en los 
que libremente han optado por formarles en valores 
humanos y cristianos. Y sin embargo ante las órdenes 
de sus partidos nada les importa la coherencia huma
na con su fe.

Recordemos que el cristiano es la persona que vive li
bremente su fe al lado de Jesucristo que pasó por el 
mundo haciendo el bien, aliviando el dolor, la enferme
dad y aceptando desde su fe en Dios el sufrimiento y la 
misma muerte inocente de cruz. Por mi experiencia hu
mana de cercanía al dolor, pobreza y cárcel, me escan
dalizan esos políticos que igual te hablan de Dios, de la 
defensa de la vida que aprueban el aborto y la eutana
sia. Recuerdo en mi experiencia misionera como por los 
años noventa estando en Perú, gobernaba el presidente 
Fujimori, hoy condenado por delitos de lesa humani
dad. Aquel presidente no tuvo mejor idea que eliminar 
el problema de la pobreza en su país matando antes de 
su concepción a los mismos pobres obligando a madres 
campesinas e indígenas a esterilizarse forzosamente uti
lizando para ello las instituciones del Estado.

Quiero recordar que un cristiano comprometido que 
vive su fe en Cristo, asume el valor de la vida por enci
ma del dolor, el sufrimiento y la misma vida cuya muer
te es un paso natural. Y me pregunto: ¿Quién quiere la 
eutanasia? La revista ALFA y OMEGA de ABC nos de
jaba unas pistas a tener en cuenta sobre este delicado 
tema: «La principal preocupación de la mayoría de los 
enfermos terminales, por encima incluso de sufrir do
lor, es ser una carga para su familia. Estos pacientes 
pueden ser fácilmente seducidos para solicitar la euta
nasia y recibirla en el plazo de apenas un mes, de se
guir adelante el proyecto aprobado en el Congreso». 
Tengamós en cuenta la voz de la mayoría de los médi
cos que dicen que no han elegido la profesión de la 
medicina para matar sino para ayudar a dar vida.

Abramos bien nuestros ojos y no nos dejemos arras
trar por los intereses efectivitas y económicos de ciertas 
políticas que buscan eliminar el sufrimiento humano 
lanzándonos a la misma muerte. Personalmente como 
cristiano lo tengo muy claro: ¡No mentiras y no mata
rás!, dos mandamientos que brotan del verdadero amor 
a Dios y al prójimo.

Valdepeñero ausente. Antequera. Málaga.

RAFAEL TOLEDO DIAZ

Leer no debería suponer un 
esfuerzo

Y sin embargo, reconozco que este verano pasado me ha 
costado leer un libro que yo mismo elegí, me refiero a la re
ciente biografía del poeta gaditano Carlos Edmundo de Ory.
Aquella mañana escuché en la radio la pequeña nota que 
hacía Benjamín Prado sobre las recientes publicaciones.
Como no podía ser de otra forma, cuando escuché el nombre de uno de los 
fundadores del Postismo, me impuse a mí mismo conseguir lo más pronto po
sible un ejemplar de «Prender con keroseno el pasado», que así se titula esta 
semblanza sobre el excéntrico poeta.
En apenas unos días llegó a mis manos el texto escrito por José Manuel García Gil 
y que está editado con el mimo que merece el biografiado, un poeta extravagante 
.y raro que vivió mucho tiempo en Francia, concretamente, en Amiens donde defini
tivamente se instaló, pero sobre todo, donde guardó el enorme legado epistolar 
que mantuvo con sus amigos y con numerosos poetas y literatos de la época. 
Reconozco que no he leído demasiado a Ory y, sin embargo, siempre me en
candiló ese último ismo y su fundador. Un postismo transgresor que mostraba 
alegría y frescura reivindicándose frente al inmovilismo que imponía el garcila- 
sismo, una poesía tradicional de la posguerra donde primaba el orden de la 
métrica. Ante la novedad, algunos mentores del régimen aplaudieron y finan
ciaron ¡nicialmente la aparición de este movimiento creador pero enseguida 
desistieron del intento.
Dos fueron las publicaciones iniciales donde trataron de mostrar las innovacio
nes que aportaban al movimiento literario. En enero de 1945 aparecía «Postis
mo» y, más tarde, por cuestiones de censura, editaron dicha obra con el nom
bre de «La Cerbatana». Además, en diferentes medios se llegaron difundir los 
cuatro manifiestos sobre el postismo.
Pero no se trata de mostrar datos y fechas sobre la evolución de tan celebrado 
como efímero movimiento cultural, pues el interesado lector podrá buscar cual
quier información en la amplia bibliografía que muestra la Red sobre el tema. 
De la reciente lectura me gustaría entresacar algunos fragmentos de las pecu
liaridades del personaje y, más concretamente, sobre su trayectoria vital y la 
forma de relacionarse con otros autores.
En particular me interesa la relación que tuvo con los poetas manchegos que se 
sumaron al movimiento postista, como por ejemplo, Angel Crespo. Aunque el 
primer contacto se produce con el poeta valdepeñero Juan Alcaide, a pesar de 
su invitación y de mantener con él una amistad reflejada en una relación epis
tolar abundante, no logra el gaditano que éste se una a tan estrambótico gru
po. Resulta sorprendente su atrevimiento al preguntarle al vate manchego el 
por qué de escribir «Ganando el pan», un texto donde Alcaide trata de justificar 
su pasado para redimirse ante el nuevo orden.
Se unen más tarde al grupo los hermanos Nieva, especialmente Paco, sin olvi
dar al pintor Gregorio Prieto, pero lo hacen seguramente más por estética y por 
sus ganas de transgredir las normas impuestas por el régimen. De alguna manera 
pretendían enfrentarse a la oficialidad de la cultura y la literatura en aquella 
época gris de la posguerra.
Leyendo esta cuidada biografía, uno se percata del intento de resaltar la extre
mada precariedad económica del poeta y, sin embargo, creo que esa precarie
dad es más emocional y no tanto física, puesto que gran parte de la sociedad 
de aquel tiempo tenía grandes carencias materiales.
De alguna manera, el poeta siempre logró conseguir becas y trabajos relacio
nados con su actividad literaria, y viajó a múltiples lugares y países para dar 
conferencias o recitar sus versos, una actividad muy limitada para cualquier 
otro ciudadano normal. Destaca de la innumerable cantidad de conocidos la 
gran relación que mantuvo con el tomellosero de adopción Félix Grande y su 
mujer Francisca Aguirre. Mientras que él permanecía en Francia, Félix gestiona
ba en España la posibilidad de publicar sus libros e invitarlo a conferencias 
para difundir su obra.
Sobresale el afán creador de Carlos Edmundo, siempre escribiendo y tratando 
de promocionarse, obsesionado por su obra y su transcendencia: «Escribo, es
cribo a manos locas». Llegó un momento en su relación con el chileno Roberto 
Bolaño donde había tanta complicidad en su forma de hacer y de comportarse 
que el autor del libro expresa: Eran literatura, vivían en la literatura, por su 
sangre corría la literatura y ésta era el centro de sus vidas.
Además Ory era muy particular en su relación con los demás. Se comportaba como 
un apasionado e intenso amigo o actuaba con total indiferencia, nada de medias 
tintas, bien es verdad que a veces practicaba el efecto guadiana y los afectos iban y 
venían después de años sin saber de determinados amigos, sin preguntar qué causa 
les distanció, aunque nadie duda de su capacidad de seducción.
A través de la biografía podemos descubrir a un poeta enamoradizo y díscolo, 
siempre indisciplinado, controvertido y narcisista. Destaca su falta de apego 
familiar, sobre todo con su madre. Su biógrafo llega a comentar: Si no destacó 
como padre, tampoco lo hizo como abuelo.
En cuanto a su relación con la política dice: No podemos afirmar que Ory fuese 
un escritor de izquierdas, pero sí que no era de derechas. Era un escritor «desa
filiado» desde antes de su exilio.
Carlos Edmundo de Ory vivió en la burbuja de su mundo. Como poeta nunca 
pudieron incluirle en ningún grupo o corriente determinado y fue ün verso suel
to o un poeta puro. En algún momento Alberti sentenciará sobre él: «Qué buen 
poeta es, pero qué loco está» .
Su última pareja y con la que se casaría en una discreta ceremonia en el año 
2.000 fue Laure Lachéroy,, que fue su sombra: Precisaba de una compañera que 
le resolviera la vida diaria, mientras él salvaba su vida interior.
Podía seguir en este escrito compartiendo datos y expresiones ocurrentes que se 
suceden a través de estas casi seiscientas páginas, una biografía que reconozco 
me ha costado leer, un texto intenso repleto de citas y frases ingeniosas que, 
excepcionalmente, me he atrevido a sombrear con rotulador.
A partir de ahora el postismo ya no ejercerá para mí esa atracción por lo des
conocido que antes tuve y que era como una asignatura pendiente. Aunque 
Carlos Edmundo de Ory es pasado, seguirá siendo un poeta raro pero siempre 
objeto de culto para los interesados por la poesía. Quizás desconocido y evi
dentemente extravagante, pero reconozco que cumple perfectamente los requi
sitos que Paseyro escribió en 1955: «La trinidad del poeta: tener talento, ser 
culto y estar loco».
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A. ur.ís'-íianto de
Valdepeñas

V a ld e p e ñ a s

Agrupación
Musical y
Agrupación
Coral
“Maestro
I b á ñ e z ”
ofrecen
conciertos
por Santa
Cecilia

a . i .
Anticipándose a la festividad 

de Santa Cecilia, tanto la Agru
pación Musical como la Agru
pación Coral "Maestro Ibáñez" 
han organizado sus respectivos 
conciertos que se celebrarán 
este próximo sábado.

El de la Agrupación Musical 
"Maestro Ibáñez" lo acogerá el 
Teatro Auditorio Municipal a 
partir de las 20:00 horas con 
el siguiente repertorio:

"El Abanico", "En uñ merca
do persa", "Suspiros de Espa
ña" y "Alma de Dios" durante 
la primera parte, y en la segun
da estará protagonizada por 
"Puenteareas", "The Beatles en 
concierto", "Pops in the spots" 
de Roland Kernen y Santana.

El concierto estará dirigido 
por María Jesús Ruiz Barba.

CORAL

La Agrupación Coral "Maes
tro Ibáñez", dirigida por Inés 
Ibáñez Braña ofrecerá su con
cierto en el auditorio que lleva 
su nombre (plaza de la Vera- 
cruz) este sábado a las 20:15 
horas.

El domingo 
se celebra la 
comida 
solidaria de 
la Junta Local 
contra el 
cáncer
|A .L .

Este próximo domingo, a partir 
de las 14:00 horas se va a cele
brar en la Antigua Bodega de Los 
Llanos, la XXI comida solidaria 
benéfica, organizada por la Jun
ta Local de la Asociación Espa
ñola contra el cáncer.

En el transcurso de la misma 
se ofrecerá un reconocimiento al 
Dr. Raúl Márquez Vázquez, On- 
cólogo Médico Jefe de la Unidad 
de Tumores Ginecológicos de la 
MD Anderson Cáncer Center de 
Madrid.

También será reconocida la 
primera presidenta que tuvo esta 
Junta Local, Pilar Gómez Díaz,

El precio de la tarjeta para asis
tir a la comida solidaria es de 27

La presidenta Rafaela Fernández renunciará a su ca rg o  el próxim o año

Reconocimiento a medio centenar de donantes de sangre 
en el transcurso de la celebración de la Asamblea General
I  ÁNGEL LÓPEZ
. Le Hermandad de Donantes de 

Sangre de Valdepeñas celebraba 
el pasado sábado su XX Asam
blea General Ordinaria, en el 
transcurso de la cual se recono
cieron a medio centenar de do
nantes que respectivamente reci
bieron su galardón de "Corazón 
de Diamante", "Corazón de Oro" 
y "Donante de Honor".

A esta asamblea que acogió el 
complejo "Los Delfines", asistie
ron además de la ¡unta directiva 
presidida por Rafaela Fernández 
Trujillo, el director provincial de 
Sanidad, Francisco José García 
Sánchez, así como una represen
tación de la Corporación Munici
pal con la teniente de alcalde de 
Sanidad, Servicios Sociales e 
Iguald.ad, Vanessa Irla Uriarteque 
ocupó su lugar en la presidencia 
el presidente regional ele la Fe
deración de donantes, Angel Ce
peda Martín, la coordinadora re
gional de la red de hemodona- 
ción y hemoterapia, Elena Madri
gal Sánchez, y el director gerente 
en funciones del Hospital Gene
ral de Valdepeñas, Damián Aran
do Luna, entre otras autoridades.

La asamblea que fue presenta
da por el periodista y vocal de la 
hermandad Angel López Sánchez, 
se inició con un recuerdo hacia 
Antonio Medina Madrid, recien
temente fallecido, del cual sedes- 
tacó el gran trabajo desarrollado 
para fomentar la donación de 
sangre en Valdepeñas.

Posteriormente se conoció el 
informe del secretario general, 
Fausto Marín Megía, que al igual 
que el estado de cuentas y ba
lance del ejercicio 201-7 fue apro
bado por unanimidad de los asis
tentes.

A continuación intervino la pre
sidenta de la hermandad, Rafae
la FernándezTrujillo, la cual anun
ció que el año próximo se convo
carán elecciones y ella dejará 
definitivamente la presidencia, 
señalando que lleva 40 años en 
la hermandad, a la que seguirá 
vinculada pero sin ostentar la pre
sidencia.

Durante su intervención inclu
yó un capitulo de agradecimien
tos, tanto a los donantes como a 
las instituciones, empresarios, 
autoridades, etcétera.

Tras unas palabras de Angel 
Cepeda Martín, en las que puso 
en valor el papel de los donantes 
de sangre, se dirigió a los asis
tentes Damián Arando Luna, res
ponsable de la Gerencia de Aten
ción Integrada, el cual destacó 
que «hoy es un día de reconoci
miento a todos los donantes de 
Valdepeñas, un día de poner en 
valor su altruismo y solidaridad y 
su generosidad porque gracias a 
ellos se garantizan los componen
tes sanguíneos de los 14 hospita
les de Castilla-La Mancha así 
como todos los tratamientos e in
tervenciones quirúrgicas de todos 
los pacientes».

PURO ALTRUISMO

Por su parte, Elena Madrigal 
Sánchez, coordinadora regional 
de hemodonación, hemoterapia y 
hemovigilancia del SESCAM, ma
nifestó su convencimiento de que

Mesú presidencial de la asamblea (Foto Sara Laderas)

Aspecto de los asistentes a la asamblea (Foto Sara Laderas)

«hoy es un día grande para Val
depeñas porque hoy reconocemos 
a los donantes de esta localidad», 
por lo que dio las gracias a la her
mandad y a la gerencia del hos
pital «que apoyan este altruismo 
que al final está posibilitando que 
la actividad asistencial se pueda 
realizar en los hospitales de Casti
lla-La Mancha porque esos com
ponentes sanguíneos no sólo se 
utilizan en Valdepeñas sino en toda 
la región». Y es que se necesitan 
más de 300 donaciones diarias 
para mantener el sistema, que las 
intervenciones quirúrgicas se de
sarrollen sin ningún problema y 
estemos preparados ante alguna 
situación eventual.
También intervino el director pro

vincial de Sanidad, Francisco José 
García Sánchez, puso en valor el 
gesto de donar. «De nada servi
ría que el SESCAM tuviera a los

mejores profesionales y herra
mientas para atender a los pa
cientes si nos faltara sangre, que 
da vida, por lo que es un bino
mio perfecto». Además, recordó 
el esfuerzo del Gobierno de Gar- 
cía-Page por recuperar la sanidad 
y por apoyar el asociacionismo 
como es el caso de la Herman
dad de Donantes de Sangre de 
Valdepeñas.

Finalmente, la teniente de alcal
de de Servicios Sociales, Sanidad 
e Igualdad, Vanessa Irla Uñarte, 
dio las gracias a la hermandad y 
a todos los donantes «por rega
lar lo más valioso que tienen que 
es su sangre, por regalar-vida; no 
hay acto de generosidad huma
na más grande en el mundo que 
el de donar sangre, por lo que 
creo que es importante que se les 
reconozca esta generosidad que 
tienen y este acto que tan acerta

damente hace la hermandad 
para reconocerles y que también 
es una manera de fidelizar a los 
donantes y recordarles la impor
tancia que tienen para la socie
dad porque hay que recordar que 
en una sociedad tan avanzada 
como la nuestra, en la que se 
pueden reproducir ojos biónicos, 
manos, la sangre a día de hoy 
no se puede fabricar en ningún 
laboratorio del mundo».

El himno del donante interpre
tado por Oscar Martín Moreno 
(que fue muy aplaudido) dio paso 
al vino de honor.

En el año 2017 la Hermandad 
de Donantes de Sangre de Val
depeñas atendió a 1.485 donan
tes, logrando 11 2 nuevos donan
tes, con un aumento en las extrac
ciones de 1,99% y un 15,46% en 
donantes nuevos con relación al 
año 201 6
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Finalizó la vendimia en la 
D.O. Valdepeñas, con 96,8 
millones de kilos de cosecha
¡JARAIZ
STras más de dos meses dé tra- 
ba¡o, se dio por concluida la 
campaña de vendimia 2018 en 
la Denominación de Origen Val
depeñas con una cosecha de 
96,8 millones de kilos de uvas 
procedentes de las aproximada
mente 22.000 hectáreas de vi
ñedo inscritas destinados a la 
elaboración de vinos con DO; 
viñas con rendimientos máximos 
de 6.000 kilos por hectárea en 
variedades tintas y de 7.500 ki
los por hectárea en variedades 
blancas.

Más de 2.600 agricultores han 
recolectado sus uvas en perfecto 
estado sanitario y en excelentes 
condiciones de calidad. Como ya 
se introdujera el año pasado, los 
viticultores han realizado sus de
claraciones de producción por 
parcela en lugar de por explota
ción; lo que supone una medida 
que mejora la trazabilidad del 
producto en lo que se refiere a 
garantía del origen. Además, 
cabe destacar la buena acogida 
por parte de los viticultores a las 
inspecciones realizadas por los 
técnicos de la DO, quienes han 
detectado pocas descalificaciones

de parcelas, y han constatado el 
compromiso por la calidad de 
todos los agentes desde la cepa 
hasta la copa.

38.4 millones de 
kilos de blancas y
58.4 millones de 
kilos de tinta

De la cantidad total de uvas 
vendimiadas en la D.O. Valde
peñas este año, 38,4 millones de 
kilos corresponden a uvas de va
riedades blancas autorizadas 
(moscatel de grano menudo, 
sauvignon blanc, chardonnay, 
macabeo, verdejo y airén) y 58,4 
millones de kilos son uvas tintas 
de las variedades petit verdot, 
garnacha, merlot, cabernet sau
vignon, syrah y, principalmente 
tempranillo. Respecto a la cam
paña del año anterior, la cose
cha de uvas con D.O. Valdepe
ñas en 2018 ha sido superior en 
3,4 millones de kilos, lo que su
pone un aumento de algo más 
de un 3,6%.

Por poblaciones, aproximada

600 euros de Halloween 
para Cruz Roja

JARAIZ
BE! área de Juven
tud del Ayuntamien
to entregó a Cruz 
Roja los alimentos y 
productos de higiene 
obtenidos con la ac
tividad celebrada el 
31 de octubre en la 
Noche de H a llo 
ween.

Lo recaudado tiene 
un va lo r de 600 
euros, apuntó el con
cejal de Juventud, José Manuel 
Patón, que agradeció a Cruz Roja 
Valdepeñas su trabajo, al que se 
aporta un grano de arena con la 
recaudación solidaria.

El presidente de Cruz Roja Val
depeñas, Jesús Merlo, agradeció

«el trabajo de los voluntarios de 
la Casa de la Juventud y de sus 
trabajadores así como a los vo
luntarios de Cruz Roja, que ha
rán llegar a familias necesitadas 
los alimentos y productos recibi
dos.

22.000 hectáreas de viña de 2.600 agricultores produjeron casi 97 millones de kilos

mente el 50% de la cosecha se 
ha concentrado en el término de 
Valdepeñas, y el resto entre las 
nueve localidades vecinas cuyo 
territorio total o parcialmente for
ma la zona de producción de esta 
Denominación.

La climatología de este año en 
el territorio que abarca la D.O. 
Valdepeñas se ha caracterizado 
por las precipitaciones durante 
primavera y suaves temperatu
ras en verano. Además, la flo 
ración en primavera fue ligera

mente más tardía. Todos estos 
factores han provocado que el 
comienzo de la campaña se re
trasara hasta comienzos de sep
tiembre, y que el resultado sea 
una materia prima de buena ca
lidad.
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Una de las exposiciones en la pasada edición del salón

12 expositores y 
17 marcas en el 22° Salón 
del Automóvil

I
Del viernes 1 ó 
al dom ingo 18 
en el-Pabellón 
Ferial

|  JULIÁN GÓMEZ
■  Este viernes 1 6 de noviembre, 
a las 11 de la mañana, será in
augurado el XXII Salón del Au
tomóvil de Valdepeñas, en el 
que tomarán parte 1 2 concesio
narios de la provincia de Ciu
dad Real, representando a 1 7 
marcas automovilísticas. El con
cejal de Desarrollo Empresarial, 
Francisco Delgado, en compa
ñía de representantes de las 
marcas Renault-Dacia, Amelia 
Badillo, y Nissan, Joaquín Cres
po, ha presentado los detalles 
de esta 22 edición, de los que 
destaca el aumento en dos, del 
número de empresas exposito- 
ras: 12 frente a las 10 del año 
pasado. Según Delgado, es sín
toma de que la recuperación 
económica es un hecho. «Espe
remos que los resultados sean 
reflejo de que la recuperación 
existe».

CIUDAD REAL, MANZANARES Y 
VALDEPEÑAS

De las firmas expositoras, 5 son 
de Ciudad Real capital, 5 de Val
depeñas y 2 de Manzanares. Con 
las 1 7 marcas a que representan, 
ocuparán la totalidad de los 
4.000 metros cuadrados del pa
bellón. Las marcas cuyos mode
los se podrán conocer son Jaguar, 
Land Rover, Magda, Opel, Peu
geot, Renault, Nissan, Citroen, 
Mercedes, Dada, Ford, Seat, 
Jeep, Fiat, Alfa Romeo, Kia y DS.

El Salón abrirá de 11 ó 14 y de 
1 7 a 21 horas. Se confía en una 
afluencia masiva de público, en 
beneficio de un sector importan
te para la economía de la comar
ca.

DESCUENTOS ESPECIALES

Amelia Badillo avanza que los 
expositores ofrecerán descuentos 
especiales a los visitantes de la 
feria. Joaquín Crespo señala que 
aunque el producto principal de 
la feria será el vehículo nuevo de 
turismo, habrá también presen
cia de vehículos comerciales e in
dustriales.

.V.V

. í s a r  . i »ü r . W  I c #  J tmm if V 1
m i •  i1 /  /  '

Joaquín Crespo (Nissan) y Amelia Badillo (Renault-Dacia) con el concejal de Desarrollo Empresarial

«LOS DIÉSEL SEGUIRÁN ESTANDO AHÍ»

Los profesionales no tem en por 
que los veh ícu lo s con m o to r 
d iésel p ierdan su m ercado, que 
según indican, corresponde bá
sicam ente a los profesionales. 
Q uienes hace años optaron por 
un diésel, realm ente lo que ne
cesitaban era un gasolina. Joa

quín C respo encuentra que se está 
dando una «propaganda equivo
cada» cuando se apunta a la ca
ducidad de los m otores de gasó
leo. «E l d iése l segu irá  estando 
ahí». Lo que sí cabe esperar, es 
una m ejora  en los p recios de es
tas m otorizaciones.

Para Francisco Delgado, lo que se 
plantea con la subida del precio (vía 
impuestos) del gasóleo de automo- 
ción, es un problema medioambien
tal. El concejal coincide en que quie
nes años atrás optaron por la mecá
nica diésel, en realidad lo que nece
sitaban era gasolina.

en el sorteo de 1000 euros 
E l p o seed o r de  la p a p e le ta  cuyo uno de sus  
2  números coincida con las 4  últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha p a p e le ta  celebrado  
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicia Laguna, 
le  h ará  en treg a  d e  1 0 0 0  eu ros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a■ l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicia Laguna

Estación de Servicio LAGUNA-Avda. del Vino, 10 - 926 313 348

a/iecán/ca, d/agnosís y electricidad Nuevas Instalaciones, en Calle Barril, 74
pana vehículos industríales y turismos 1 3 3 0 0  VA LDEPEÑAS [iC. Real]

A ine  a o o n c ffe to r.a c to  -  IX te u rr .á tfc c s  Tel/Fax 3 S B  3 4 B  4B B  - Móvil G B 3 7 5 5 3 B 3
s e m ^ m o(que s  -  www.talleresvictorastasio.es

IMPORTANTE NOVEDAD
A ho ra  so m o s  INSTALADO RES AUTO R IZADO S de l S is tem a  GLP para in c o rp o ra r el Gas co m o  c o m b u s tib le  a lte rn a tiv o  en lo s  m o to re s  de G aso lina . 

La m itad  del co s te  de la g a so lin a  c o n v e n c io n a l S u b ve n c io n a d o  p o r el G o b ie rno . SERVICIO EXC LU SIVO  EN VALD EPEÑ AS
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Análisis político de Valdepeñas (I)
"Podemos es la única alternativa que puede poner en peligro la hegemonía del PSOE"
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P O D E M O S  V A L D E P E Ñ A S

Podemos no se presentó en Val
depeñas a las elecciones munici
pales de 2015, pero sí lo hicie
ron otras fuerzas políticas. A par
tir de los datos oficiales disponi
bles [1 ] es posible realizar un aná
lisis y proyecciones de voto que 
expondremos secuenciadamente.

El PSOE obtiene más votos en 
los barrios obreros y periféricos, 
destacando Lucero y Cachiporra. 
Estos dos son los distritos que han 
dado más fuerza a Jesús Martín 
para conseguir sus cuatro mayo
rías absolutas. Además, los socia
listas consiguen hábitualmente en 
Valdepeñas muchos más votos en 
las elecciones municipales que en 
las elecciones generales, debido 
a la buena imagen de su cabeza 
de lista. Las cuatro legislaturas 
seguidas de mayoría absoluta 
que llevan los socialistas en el go
bierno municipal les ha permiti
do desarrollar políticas carentes 
de diálogo y de tipo caciquil, de
jando las políticas de izquierda y 
la transparencia en un segundo 
plano. Con frecuencia han adop
tado discursos populistas o clara
mente de derechas.

El PP obtiene más votos en los 
barrios céntricos y de mayor po
der adquisitivo, como son los ba
rrios de Centro-Plaza y Centro- 
Veracruz. Obtiene muchos más 
votos en las elecciones generales 
que en las municipales, debido a 
la falta de cohesión interna entre 
las filas del PP municipal. Al con
trario de lo que sucedía en el caso 
anterior, la candidatura popular 
a nivel estatal consigue en las úl
timas elecciones más votos que las 
listas municipales. Esto ha suce
dido con diferentes candidatos, 
recurrentemente.

IZQUIERDA UNIDA-Ganemos 
en 201 5 obtuvo su mejor resulta

do en El Cristo; un barrio con 
poder adquisitivo en el que ha 
crecido un voto alternativo al bi- 
partidismo. Sin embargo, obtie
ne bajos resultados en barrios 
periféricos (donde gana el PSOE). 
Es decir, su candidatura no inspi
ra ilusión entre la gente de me
nor poder adquisitivo. En 2015, 
se presentó bajo la fórmula "Ga
nemos". Con este formato IU con
siguió 3 concejalías, frente a la 
una (2011) o ninguna (2007) que 
venía consiguiendo habitualmen
te. En 2015 Valdepeñas no pudo 
votar a Podemos en las munici
pales, pero sí en las autonómi
cas; en estas elecciones, el mis
mo día, Podemos prácticamente 
duplicó el voto de IU. En las elec
ciones generales de diciembre de 
2015 Podemos cuatriplicó en Val

depeñas el voto de IU. Cuando 
Juana Caro (IU) encabezó la can
didatura Unidos Podemos en las 
elecciones generales de junio de 
2016, la confluencia en el nivel 
estatal consiguió 2.437 votos. Seis 
meses antes Podemos había con
seguido, sin IU, 2.430 votos en 
Valdepeñas; tan solo siete menos.

PODEMOS, cuando se ha pre
sentado solo, es más votado en 
los barrios periféricos que IU, de
bido a que es capaz de capitali
zar la ilusión. Cuando se presen
ta en coalición con IU no obtiene 
mejores resultados que yendo por 
separado. Esto demuestra que 
una confluencia no siempre sig
nifica sumar votos.
UCIN es un partido que encuen

tra sus mejores resultados en los 
barrios con mayor poder adqui

sitivo, que son los siguientes: Cen
tro-Plaza, Centro-Veracruz, Nue
vo Valdepeñas y El Cristo. Sus 
votantes vienen de diferentes pun
tos del espectro ideológico (de iz
quierdas, de centro y de dere
chas). Su común denominador es 
el rechazo a los pórfidos de la Vie
ja Política.

CIUDADANOS cosechó sus 
mejores resultados en los barrios 
periféricos y en el Nuevo Valde
peñas. En éste último es donde 
obtiene más votos el ultradere-

chista VOX. Estas alternativas de 
derechas, así como también 
UPyD, no han tenido una acogi
da relevante entre la población de 
Valdepeñas en las elecciones mu
nicipales.
La abstención en Valdepeñas es 

superior a la media de los muni
cipios de su alrededor, aumentan
do en 5 puntos en las últimas elec
ciones. Este dato es importante, 
porque evidencia la poca ilusión 
que generan los cabezas de lista 
de los partidos presentados has
ta ahora, así como la poca ilu
sión que despiertan sus respecti
vos proyectos. El barrio de El 
Cristo es un barrio que también 
vota más a partidos alternativos 
antes que al bipartidismo; por ello 
allí la abstención es menor. Esto 
quiere decir que una bajada de 
la abstención favorecerá a nue
vos partidos alternativos a los de 
la Vieja Política.

En conclusión, el PSOE ha sido 
un partido fuerte en Valdepeñas, 
pero que tiende a la baja por la 
irrupción de nuevos partidos que 
suponen una alternativa a los par
tidos tradicionales. El PP no es per
cibido como una alternativa, lo que 
ha favorecido el dominio socialis
ta. Partidos que pretendían traer 
nuevos aires a Valdepeñas, como 
Cs e lU-Ganemos, no han conse
guido constituirse en alternativa. La 
aparición por vez primera de PO
DEMOS en confluencia con 
EQUO en las próximas elecciones 
municipales es la única alternati
va que puede poner en peligro la 
hegemonía del PSOE.

[l]La información para el siguiente estudio se ha obtenido de los 
siguientes enlaces:
-Ministerio de Interior. Dirección General de Política 
Interior, http://www.infoelectoral.mir.es/min/ 
areaDescarga.html?method=inicio 
- Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, http:// 
elecciones2015.castillalamancha.es/resultados/definitivos
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Acto público informativo en la Casa del Pueblo

A sam blea inform ativa sobre los Presupuestos Generales 
del Estado

Barreda: «EL PSOE sitúa a las personas en 
el centro de la política»
El diputado nacional del PSOE por la provincia de Ciudad Real, 
José María Barreda, aseguró en Valdepeñas que el Partido 
Socialista pretende ampliar derechos y mejorar la vida de la 
ciudadanía. Participo en un acto informativo sobre el proyecto 
de Presupuestos Generales del Estado para 2019-

■ j a r a íz
La agrupación local del PSOE 

de Valdepeñas celebró el 8 de no
viembre una reunión informativa 
sobre el proyecto de Presupues
tos Generales del Estado para 
2019, con la intervención de los 
socialistas José María Barreda, 
diputado nacional, y Jesús Mar
tín, senador y alcalde de Valde
peñas.

El secretario general del PSOE 
de Valdepeñas, Manuel Martínez 
López-Alcorocho, explicó que el 
Partido Socialista ha dado a co
nocer el proyecto de Presupues
tos Generales del Estado y las 
medidas que contiene para me
jorar la calidad de vida de los ciu
dadanos de nuestro país.

José María Barreda en relación 
con la negociación de los Presu
puestos Generales del Estado, 
recordó el pacto firmado entre el 
Partido Socialista y Unidos Pode
mos, asegurando que si se anali
za su contenido se puede ver que 
«todo es socialdemocracia pura, 
de manera que podemos decir 
que han sido el Partido Socialista 
y el gobierno de Pedro Sánchez 
quienes han atraído a Podemos 
a posiciones socialdemócratas». A 
su juicio «esto es una buena noti
cia para el país, no lo contrario. 
No es que nos hayamos radicali
zado nosotros, no es que haya
mos dejado de pensar lo que 
siempre nos ha caracterizado, 
todo lo contrario».

Barreda recordó que el proyec
to de Presupuestos Generales del 
Estado para 2019 del Partido So
cialista recoge medidas para am
pliar derechos y mejorar la vida 
de la ciudadanía. Acciones diri
gidas al aumento del salario mí
nimo interprofesional, la recupe
ración de las pensiones, fortale
cer el Estado de Bienestar, blin
dar la función social de la vivien
da, apostar por la transición 
energética y la ciencia, configu
rar una sociedad más feminista 
y aprobar una nueva fiscalidad 
más justa. José María Barreda 
recordó que «el PSOE sitúa a las 
personas en el centro de la poli- 
tica».

Por su parte, el senador socia
lista Jesús Martín dio valor a las 
medidas sociales que se recogen 
en el proyecto de Presupuestos 
Generales del Estado para 2019, 
y destacó el esfuerzo del gobier
no de Pedro Sánchez por recupe
rar derechos perdidos durante el, 
gobierno del Partido Popular.

»  El coo rd inado r provincia l d e fie n d e  las 
cuentas p a c ta d a s  por Pedro Sánchez 

con  Unidos Podemos

«Nunca IU fue tan influyente 
en unos Presupuestos 
Generales del Estado»

|J .G .
Como días antes ocurriera en 

la agrupación socialista local, la 
asamblea de Izquierda Unida 
Valdepeñas se ha reunido para 
conocer, por boca del coordina
dor provincial de la coalición, Pe
dro Mellado, los contenidos esen
ciales de los Presupuestos Gene
rales del estado que en el ámbito 
parlamentario han pactado el 
gobierno del PSOE con el grupo 
de Unidos Podemos.
Según Mellado, este acuerdo es 

«un hecho histórico», porque su
pone una inflexión final en la po
lítica de austeridad anunciada e 
iniciada por el ex presidente Za
patero en 2010 y continuada des
de 2011 por Mariano Rajoy, en 
castigo a la clase trabajadora.
Nunca, en opinión del coordina

dor de IU de Ciudad Real, este par
tido ha sido tan «influyente» en 
unos presupuestos del Estado. Lo 
importante ahora es -añade- «que 
se hagan realidad» gracias a la ne
gociación iniciada con las demás

Mellado y Caro

fuerzas de la oposición. El trabajo 
de comunicación se traslada a la 
calle, con actos informativos en las 
sedes locales. Mellado concluye 
señalando que es importante 
«para las familias españolas» que 
estos presupuestos se aprueben. Si 
fue posible sumar, para desalojar 
a Rajoy de La Moncloa -dice Me
llado- ahora hay que seguir su
mando para desalojar sus políti
cas económicas.
La coordinadora de IU Valdepe

ñas y candidato a alcaldesa, Jua
na Caro, destaca como puntos 
destacados de los Presupuestos, 
el aumento un 22 por ciento del 
salario mínimo interprofesional, la 
revalorización de las pensiones 
según el IPC y en un 3 por ciento 
las no contributivas; el incremen
to di 40 por ciento de la partida 
para personas dependientes y el 
cese de los «privilegios fiscales 
para las grandes empresas y las 
rentas más altas».

Pedro Mellado ha respondido a preguntas sobre la excepción que Valde
peñas va a suponer, en la confluencia de Izquierda Unida y Podemos en 
las elecciones municipales de 2019. Ha declarado que estos procesos 
nunca son sencillos y reconoce que en Valdepeñas está «complicado, 
pero no imposible». Ha señalado a la «falta de ganas» de Podemos Val
depeñas para avanzar en ese acuerdo electoral y ha advertido de que, si 
no llega, existen «mecanismos para resolverlo», a través de las direccio
nes provinciales y regionales de ambas formaciones.

V e t e r i n a r i o s
Cuidamos de é l '
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U rg e n c ia s**.... V±$~y HGfSAS
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DE VALDEPEÑAS

HORARIO: DE 13:30 A 16:00  Y DE 20:30  A 23:30 H.

|  ÁNGEL LÓPEZ
1 La Asociación Ruta del Vino dé 
Valdepeñas, será presentada en 
FITUR a través del stand de Casti
lla-La Mancha ¡unto a las otras 
dos Rutas del Vino de la región, 
las de la denominación de origen 
de Mancha y Manchuela. Los in
teresados en formar parte en la 
Ruta del Vino de Valdepeñas pue
den solicitarlo en la sede de la DO 
Valdepeñas, o en la concejalía de 
Turismo.

Según se anunció en rueda de 
prensa el pasado martes, se trata 
de una iniciativa que pretende 
impulsar el enoturismo reuniendo 
de esta manera a restaurantes, 
bodegas, hoteles, bares, hostales, 
agencias de viajes, almazaras o

queserías entre otros, que comple
ten la experiencia del visitante.

El alcalde de Valdepeñas y pre
sidente de la Denominación de 
Origen Valdepeñas, Jesús Martín 
Rodríguez-Caro señaló, que "el 
visitante tiene que saber los re
cursos patrimoniales, los recursos 
museográficos, dónde puede alo
jarse, qué líneas de comunicación 
tiene, a qué horas y dónde pue
de visitar o qué establecimientos 
son recomendables".

Martín añadió que "para que 
todo esto tenga una credibilidad 
y no supongan una decepción al 
visitante todos esos establecimien
tos tienen que auto examinarse y 
someterse individualmente a una 
auditoria para ser homologados

Acto conjunto el día 25 de 
noviembre para 
conmemorar el “Día contra 
la violencia de Género”

Un momento de la presentación de las actividades en presencia de la teniente de 
alcalde, Vanessa Irla Uriarte
|  A. LÓPEZ

Con un acto conjunto, Valde
peñas conmemorará el próximo 
25 de noviembre el "Día Contra 
la Violencia de Género", que con
tará con numerosas actividades 
dirigidas a toda la sociedad con 
el objetivo de concienciar sobre 
esta lacra social.
Las actividades han sido progra

madas por el Ayuntamienfo de 
Valdepeñas, a través del Consejo 
Local de la Mujer, y según dijo 
durante su presentación la tenien
te de alcalde de Servicios Socia
les, Sanidad e Igualdad, Vanessa 
Irla Uriarte, se tratan de activida
des de sensibilización y concien- 
ciación, que tendrá un acto cen
tral el domingo 25 de noviembre, 
a las 1 3:00 horas, en la Plaza de 
España para dar "una mayor vi
sibilidad".
Según Irla, este será el único acto 

que tendrá lugar este día, ya que 
ha sido consensuado con grupos 
políticos y diferentes colectivos, 
donde se guardará un minuto de 
silencio y la lectura de un mani
fiesto con un acompañamiento 
musical.
En esa ¡ornada, de 11:30 horas 

a 14:30 horas, habrá en la Plaza 
de España un foto-matón con el 
lema "Valdepeñas, contra la vio
lencia de género", además del 
reparto de chapas elaboradas por 
AEAD con el lazo morado.

En cuanto al resto de activida
des, el pasado jueves el Centro 
Cultural La Confianza acogió la 
ponencia "La.trata de personas: 
Esclavitud del siglo XXI" a cargo 
de Paloma Hernández de la Aso
ciación para la Prevención, Rein-

. >enas
dentro del nivel ere calidad".

Este será uno de los compromi
sos de los asociados, que debe
rán recibir una formación y so
meterse a la certificación de una 
empresa externa para forma par
te del Club de Rutas del Vino de 
España, de la Asociación Espa
ñola Ciudades del Vino (ACEVIN), 
que solo se puede desarrollar en 
lugares con Denominación de 
Origen, y que en el caso de la de 
Valdepeñas actualmente cuenta 
con 25 asociados entre empre
sas e instituciones.
Actualmente la Ruta del Vino de 

Valdepeñas, que abarca geográ
ficamente, toda la extensión de su 
Denominación de Origen, se en
cuentra en proceso de captación 
de negocios del sector que quie
ran sumarse a la ruta y se está 
trabajando en la creación de su 
imagen y página web, que mos
trará al visitante toda la oferta a 
la que puede acceder, indepen
dientemente del target, por lo que 
se dan cabida a recursos que van 
desde el low cost hasta las expe
riencias más exclusivas.
A juicio del teniente de alcalde 

de Turismo y actual presidente de

Un momento de la presentación en dependencias municipales'

la esta Asociación, Manuel López 
Rodríguez, "es una forma de po
tenciar el territorio, el enoturismo 
y el turismo gastronómico".

Durante su intervención incidía 
en que "una vez que tengamos 
mucha diversificación de negocio 
tendremos más oferta turística y 
vamos a hacer más rica la ruta 
para que la hagamos más atrac
tiva de cara al turista para que

venga a Valdepeñas y al resto de 
los pueblos de la Denominación 
de Origen, por lo que entre to
dos tenemos que formar esos 
paquetes turísticos".

En la presentación ante los me
dios de comunicación también es
tuvieron representantes de algu
nas de las émpresas asociadas y 
de la propia Denominación de 
Origen.

serción y Atención de la Mujer 
Prostituida (APRAMP).

Por otro lado el 18 de diciem
bre la periodista Nuria Varela 
ofrecerá alumnos de secundaria 
la charla "Amar en tiempos de Ins- 
tagram" y por la tarde presenta
rá su libro "Feminismo para prin
cipiantes".

Además se realizará un spot 
para redes sociales y medios de 
comunicación con la participación 
de diferentes colectivos y durante 
ese fin de semana se instalará en 
la Plaza Constitución el lazo mo
rado y el color del agua de la Pla
za de España cambiará a ese 
mismo color, un morado que tam
bién iluminará la fachada del 
Ayuntamiento y la Puerta del Vino. 
Por otro lado la Comisión de 
Igualdad se celebrará el día 30 
de noviembre en el salón de Ple
nos del Consistorio y se llevarán 
a cabo talleres de prevención 
para erradicar la violencia de 
género dirigidos a alumnos de 
secundaria, se ofrecerán charlas 
a diferentes asociaciones y se rea
lizará una campaña de sensibili
zación a través de la concejalía 
de Juventud en la red social Ins- 
tagram, entre otras.

Por su parte las asociaciones 
ROSAE, AFAMMER, AMFAR y la 
Asociación de Amas de Casa de 
Valdepeñas que forman parte del 
Consejo Local de la Mujer coin
cidieron en señalar "la importan
cia de concienciar a través de es
tas actividades a toda la pobla
ción" y en la rueda de prensa de! 
pasado miércoles, animaban al 
conjunto de la sociedad a que 
participen en ellas.

(F estín , b a n q u e te  de ta p a s)
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Valdepeñas acogió el XXIII Congreso Internacional de Sociología
A. LÓPEZ

■Valdepeñas acogió durante el pasado fin 
de semana el "XXIII Congreso Internacio
nal de Sociología en Castilla-La Mancha" 
que estuvo organizado por la Asociación 
Castellano-Manchega de Sociología 
(ACMS) bajo el título "Inseguridades y des
igualdades en sociedades complejas", en 
el que se reunieron profesionales y acadé
micos, de dentro y fuera de nuestras fron
teras, para potenciar la investigación, y 
fomentar la reflexión y el debate, sobre te
mas relacionados con la realidad social 
actual, española e internacional.

El alcalde de Valdepeñas, Jesús Martín 
Rodríguez-Caro, estuvo presente en la. in
auguración de este congreso anual al que 
han asistido más de un centenar de soció
logos de todo el mundo y que se celebra 
por tercer año consecutivo en esta ciudad, 
por lo que puso en valor eventos como este 
que sitúan a Valdepeñas lugar de referen
cia. "Hay sociólogos de todas las partes 
del mundo, y en la medida de que esto 
ocurre en Valdepeñas, que es noticia por 
estar overbooking el fin de semana, sin 
lugar a dudas pone en valor a la ciudad", 
declaró el regidor municipal, afirmando 
que "para ser honestos, el que hace bue
na a la ciudad es quien sin conocerla o 
habiéndola conocido un día vuelve y se si
túa como punto de referencia para man
tener la actividad, en este caso la Asocia
ción de Sociología que ha querido mante
nerse aquí".
"Inseguridades y desigualdades en socie

dades complejas" ha sido el lema de este 
congreso que contó con diferentes mesas 
de trabajo y que según explicó de manera 
explícita Octavio Uña Juárez, presidente de 
la Asociación Castellano-Manchega de So
ciología. "La hora no es para reír, es una 
hora crítica para España, para Europa, 
para el mundo... Ya veis las elecciones de 
Estados Unidos...", manifestaba el soció
logo, añadiendo que "es una hora de cri
sis profunda, de ascenso de posiciones 
nunca vistas excepto en los años tristísimos 
de entreguerras, como el ascenso de la ra
zón totalitaria o dé la fuerza y del abando
na de los derechos fundamentales o su api
sonamiento".

Estos asuntos también fueron abordados 
en la conferencia inaugural ofrecida por 
Hellmut Wollmann, Profesor Emérito de 
Ciencias de la Administración de la Uni
versidad Humboldt (Berlín, Alemania), y 
que llevó por título "La provisión de servi
cios públicos locales en Europa: una osci
lación pendular entre la purificación y la 
liberalización, ¿y viceversa?".
Además, la Asociación Castellano-Man

chega de Sociología, llevó a cabo un acto 
protocolario de firma de tres convenios 
académicos y culturales, con las siguientes 
universidades: Universidad deMesina (Ita
lia), Universidad de Salerno (Italia) y la 
Universidad Abdelmalek Essaadi (Marrue
cos).

En este congreso, que se celebró en el 
Hotel Veracruz Plaza, se realizaron doce 
mesas de trabajo: "Inmigración, integra-

Un momento de la inauguración del congreso

ción, identidades políticas y cambios so
ciales", "Pobreza y desigualdad y nuevas 
formas de estratificación social", "Teoría, 
epistemología y metodología de las cien
cias sociales", "Sociología de la Comuni
cación y del Lenguaje", "Innovación do
cente", "Sociología Política, Gobierno y 
Administración Pública", "Mujer, desigual
dad y violencia", "Defensa, conflicto y se

guridad. Las relaciones internacionales en 
el mundo actual", "Transparencia, buen 
gobierno y educación ciudadana", "El 
Medio y sus riquezas naturales. El agua 
como fuente de conflictos", "Análisis y so
lución de conflictos en torno al agua", "Ma
yores y envejecimiento. Nuevas alternati
vas sociales" y "La familia ante los retos 
sociales. Nuevas formas de convivencia".

El Centro Cultural “La Confianza” acogió una nueva actividad del proyecto 
de divulgación “Ciudad Ciencia”
IJ A R A IZ /A . LÓPEZ

"Ciudad Ciencia", el proyectó 
de divulgación que da a conocer 
la actualidad científica y tecnoló
gica a los habitantes de Valdepe
ñas comenzó este nuevo curso el 
pasado miércoles.

Se trata de una iniciativa que 
promueve el Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas (CSIC) 
y el Ayuntamiento de la localidad, 
que cuenta a partir de ahora tam
bién con la implicación de la Fun
dación Española para la Ciencia 
y la Tecnología (FECYT), que de
sarrollará esta iniciativa que se 
puso en marcha en 2012 y que 
ya está presente en más de 40 
municipios de todo el territorio 
español.
Este otoño la agenda de "Ciu

dad Ciencia" en Valdepeñas co
menzó su programación el pasa
do miércoles con una charla que 
acogió el Centro Cultural "La 
Confianza".
La charla denominada "Ni bue

nos ni malos. ¡Son transgénicos!" 
corrió a cargo de José Antonio 
López, investigador del Centro de

Biología M olecular Severo 
Ochoa, un centro del CSIC y la 
UAM.

Esta ponencia pretendió arro
jar luz sobre los polémicos trans
génicos, alimentos que llevan in
gredientes manipulados genética
mente. Durante la ponencia se 
ofreció una visión, forzosamente 
general, de los aspectos principa
les sobre la transgénesis de or
ganismos, así como las aplicacio
nes con base tanto en modifica
ción genética de animales como 
de plantas.
Se trató desde el punto de vista 

científico, del potencial que dicha 
técnica tiene para investigación y 
biotecnología -de campo o en 
confinamiento.

DESDE 2013

Hay que recordar que Valde
peñas se sumó a la iniciativa 
"C iudad Ciencia" en el año 
2013. Desde su incorporación, 
ya ha acogido con gran éxito

decenas de actividades dirigidas 
a estudiantes y público en ge
neral, entre las que se incluyen 
exposiciones, talleres, clubes de 
lectura y conferencias de la 
mano de investigadores e inves
tigadoras del CSIC. "El objetivo

es poner en conocimiento a tra
vés de las diferentes actividades 
que la gente pierda el miedo a 
la ciencia, acercarla mucho más, 
que es un método de estudio, 
que no tengan ese temor al 
mundo científico que parece que

es un mundo que va aparte, y 
que nos va a ayudar a través de 
conocimiento de la ciencia a te
ner un criterio propio", según 
recordó el teniente de alcalde de 
Cultura y Educación, Manuel 
López Rodríguez.

Manuel López Rodríguez junto al conferenciante atendiendo a los medios

* ASESO RAM IEP1TO CONTABLE Y TRIBUTARIO
* ASESORAMIENTO LABORAL
* AYUDAS Y SUBVENCIONES
* COMUNIDADES DE PROPIETARIOS

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

9 2 6  3 1  2 2  0 6

618 696 005
C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
www.megiaasesores.es

m egiaasesores@ econom istas.org
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►► El presidente hizo un llam am ien to  a recuperar festejos de  m ayor im portanc ia

La peña taurina “El Burladero” entregó los trofeos al triunfador de la 
temporada, Gómez del Pilar y a su banderillero Iván Aguilar

* * Í T W

José Bolaños entregó el trofeo al triunfador Gómez del Pilar (Foto Antonio López) Premiados del concurso de fotografía, triunfadores del festejo, autoridades y 
representantes de la peña (Foto Antonio López)

■ ÁNGEL LÓPEZ
La Antigua Bodega de Los Lla

nos acogió en la tarde del pasa
do sábado la entrega de trofeos 
concedidos por la peña taurina 
"El Burladero", que recayeron en 
el torero Gómez del Pilar y en el 
banderillero Iván Aguilar. También 
se entregaron los premios del 
concurso nacional de fotografía 
y se rindió homenaje al socio de 
honor Rafael Antequera Serrano, 
recientemente desaparecido.

Este acto fue la culminación de 
las XXXII ¡ornadas culturales en un 
año en donde la peña taurina "El 
Burladero" conmemora su 35 
aniversario. El presidente de la 
peña, Victoriano González de la 
Aleja dijo que Valdepeñas "se 
merece una tarde de toros como 
tuvo en otras épocas no muy le
janas".

Presentado por el periodista 
Angel López Sánchez, la mesa de 
presidencia estuvo compuesta por 
el presidente de la peña, la se
cretaria María José Lorca y el con
cejal José Antonio Sánchez Elola.

Durante las palabras de bien
venida del presidente, González 
de la Aleja recordó la conmemo
ración del 35 aniversario "treinta 
y cinco años dedicados a poten
ciar la afición taurina y a engran
decer el mundo del toro". Al mis
mo tiempo hizo un llamamiento 
a "quienes se encargan de ofre
cernos festejos taurinos, deben

pensar que nuestra ciudad se 
merece festejos como los que tuvo 
en otras épocas no muy lejanas".

Tras dar lectura del acta del 
jurado encargado de conceder los 
premios del festejo celebrado el 
pasado mes de septiembre con 
motivo de las fiestas patronales 
por parte de la secretaría María 
José Lorca, fue entregado el tro
feo "Blanquet" al mejor par de 
banderillas que recayó en el ban
derillero Iván Aguilera, de la cua
drilla de Gómez del pilar, trofeo 
patrocinado por Seguros AXA, 
entregado por José Nicolás Del
gado.

El trofeo "Pepín Martín Váz
quez" a la mejor faena patroci
nado por Joyería Abellán, fue 
entregado por un representante 
del establecimiento al torero Noé 
Gómez del Pilar, torero que reco
gió de manos de José Bolaños 
Ramos el trofeo "Ciudad del Vino" 
al triunfador, patrocinado por ATC 
Instalaciones.

Ambos galardonados pronun
ciaron unas palabras de agrade
cimiento y se mostraron dispues
tos a formar parte del cartel del 
próximo año.

La lectura del acta del concur
so de fotografía por medio de la

secretaria María José Lorca, dio 
paso a la entrega de premios, 
siendo el primero para Baltasar 
Gálvez del Aguila, de Almería, el 
segundo para Antonio Boscón 
Márquez, de Teruel, que estuvo 
ausente, y el tercero fue otorga
do a Oscar González Moreno, de 
Talavera de la Reina.

El acto también se pudieron ver 
imágenes y fotografías recorda
torios de parte de la existencia de 
la peña, e igualmente se le rindió 
un homenaje postumo a Rafael 
Antequera Serrano, a cuyo hijo, 
Rafael Antequera le entregó un 
recuerdo el presidente de la peña,

y este dirigió unas palabras de 
agradecimiento.

La parte final la protagonizó la 
intervención del concejal José 
Antonio Sánchez Elola que mos
tró su apoyo a los festejos tauri
nos, y como colofón, Sheila Jimé
nez, gran cantaora valdepeñera, 
acompañada a la guitarra por 
Antonio Piqueras, ofrecieron di
versos temas flamencos que fue
ron muy aplaudidos, a pesar de 
tener que cantar con problemas 
derivados de un resfriado.

El acto concluyó con un vino 
de honor para socios, invitados y 
asistentes.

GOM£&!AOG OíiSAFilClLU EMPREGMOML V COMfJKTiO

X X I I  S a l ó n  d e l  A u t o m ó v i l
16, 17 y 18
DE NOVIEMBRE DE 2018

V A L D E P E Ñ A S
(PABELLÓN FERIAL ESTEBAN LÓPEZ VEGA)

HORARIO: DE 11:00 A 14:00 HORAS Y DE 17:00 A 21:00 HORAS

Animal* y Iori*«
<m>ira ta *tol«R<la de y«B*ra.
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La Asociación A Down y Fundación ONCE 
realizan un taller de inserción laboral

I  Inclusión de 
I  personas con 
1 discapacidad 

intelectual a 
través de la 
formación

IJA R A A IZ
La Asociación Síndrome de 

Down Adown agradece a la 
Fundación ONCE, haber lleva
do a cabo un proyecto de fo r
mación laboral para personas 
con discapacidad intelectual, 
desde el 1 de febrero hasta el 
31 de octubre de 2018, fecha 
en la que ha sido formalmente 
clausurado.

El ta lle r ha tenido como ob 
jetivo trabajar la adquisición 
de habilidades laborales ne
cesarias para consegu ir y 
mantener un puesto de traba
jo. Para ello se trabajado con 
una metodología partic ipa ti- 
va, para capac ita r a cada 
persona en su autocontro l, 
poder de elección y de deci
sión, conocer diferentes am 
bientes de trabajo  a los que 
en un futuro puedan acceder; 
desarrollar competencias d i
gitales aplicadas a la bús
queda de em pleo, re llenar 
currículum o enviar e-mails; 
incentivar su autonomía y res

ponsab ilidad  e im pulsar el 
sentido de iniciativa y el afán 
de superación.

Esta formación ha sido posi
ble gracias a la Fundación 
ONCE y dado el éxito, Adown 
intentará conseguir nueva f i 

nanciación que permita conti
nuar con el proyecto y ampliar 
los objetivos.

Adown recuerda la labor de 
las profesionales y voluntarias 
de la asociación, que'han con
tribuido al éxito de este.

Caixabank subvenciona con 
1.250 euros el equipamiento 
de la cocina de Caritas
¡JA R A IZ

?La Obra Social de Caixabank, 
a través de una de las oficinas de 
la entidad en Valdepeñas, ha sub
vencionado con 
1.250 euros la 
renovación de 
electrodomésti
cos de la coci
na de Cáritas 
Interparroquial 
de Valdepeñas, 
donde a diario 
se preparan y 
sirven comidas 
para transeún
tes y, en campa
ñas agrícolas, 
para traba ja 
dores tempore
ros.

El director de 
Cáritas Valdepeñas, Carmelo 
Imedio, y el director de la oficina 
de Caixabank, José Manuel Fer
nández Bravo, han mostrado la 
gratitud mutua, por la ayuda re
cibida y por la labor social de la 
ONG de la Iglesia, respectiva
mente.

El proyecto de Cáritas, además

de reemplazar aparatos ya obso
letos, implica unificar el espacio 
de cocina y de comedor, ahora 
separados, para mejorar las con

diciones en que se imparten los 
talleres de cocina que la entidad 
organiza.

Carmelo Imedio ha indicado 
que el servicio de cocina de Cári
tas tiene ahora menos demanda 
que hace años, porque ha dismi
nuido el número de temporeros 
que lo demanda.

V E N D E  
P I S O  

E N
V A L D E P E Ñ A S

Céntrico. Con 3 dormitorios. Amplio salón 
comedor con vistas a Paseo Luis Palacios. 2 

baños completos, cocina, lavadero y acceso a 
patio de luces. Con calefacción. Primera planta 

con ascensor.
Entrada por Avda. I o de Julio. 

Contacto: Teléfono. 609 74 98 67

s AGAPE
C O C I N A M O S  P O R  T I

C/ Capitán Filio!, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa
T e l.:  9 2 6  3 4 7  m

Viernes 16 Lunes 19
Marmitako de bonito 
Mini flamenquines

Pipirrana
Merluza a la romana

Costillas con patatas 
Fingers de pollo

Miércoles 21 Jueves 22 Viernes 23
Sopa castellana 

Fideua
Judias con almejas 

Queso frito
Pisto con huevo 

Pollo al ajillo

Menú a domicilio 6,50€ con postres, 7,50€ pan incluido 
En tienda 5,95€+ postre 6,95€
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es

N O
M E  T I R E S  

R E C Ó R T A M E
K Si B 1e *  * U V M B a e ¡« x s.ü ai « * * iü b ■
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C0LIVA1 celebra la obtención del primer 
aceite de la campaña 2018-2019
■ j a r a íz

■  El próximo 24 de noviembre, 
sábado, a las 11:00 horas, la 
Cooperativa Olivarera de Valde
peñas (COLIVAL) celebrará por 
tercer año, la Fiesta del Primer 
Aceite; una oportunidad para 
probar la nueva añada de los 
aceites de oliva virgen
extra en una lúdica ¡ornada.

Pionera del oleoturismo en Ciu
dad Real, Colival diseña progra
mas de actividades para sus so
cios, niños, grupo de amigos, fa
milias, colegios, asociaciones y 
empresas con los que conocer y 
experimentar los secretos del oro 
líquido, durante todos los meses 
del año.

"Cada año en estas fechas se re
pite la historia del que ve nacer su 
aceite nuevo. Cuando cada otoño 
fluyen los aceites nuevos, los moli
neros enseñan su aceite con una 
copa en la mano, porque el buen 
almazarero vive este momento 
como el clímax de cada campaña".

Colival ha marcado una tradi
ción. Celebrará/en la almazara 
la fiesta de los7 Primeros Aceites 
Vírgenes Extra7y que ellos, trans
mitiendo al consumidor ese sen
timiento, qué nuestras gentes hue
lan esos frijtados intensos, que 
perciban que el aceite huele a 
campo, a hierba fresca, a tomate 
verde... Hagamos cultura del 
aceite en nuestras gentes, al final 
todo esto se traduce en que valo
ran más la calidad, porque la 
conocen, la viven cada año, la 
respiran mirando a los producto
res y consumidores.

Para ello, el día 24 de noviem
bre la cooperativa realizará un 
desayuno mediterráneo a pie de 
Almazara, donde los invitados 
podrán degustar el AOVE (aceite 
de oliva virgen extra) obtenido 
días atrás, con pan tradicional de 
pueblo, repostería realizada con

24 noviembre

C O LIV A L «f® . C u i* )  Rsai, k » . a? ■ VALOEPSSAS 
irifo8{oUva!.wm -fei.inÜW&JZSDSS

w w w .co livaU o m
■S.C.O.df V a W tp e w li

estos aceites, al tiempo se podrá 
visitar la almazara elaborando los 
nuevos aceites.

Valdepeñas no es líder en pro
ducción, pero sí posee la única 
cooperativa olivarera, que ha si
tuado el aceite Valdenvero y Sie
rra Prieta en un referente. La coo
perativa realiza una apuesta por 
la promoción del aceite de oliva 
virgen extra, además de la cultu

ra generada alrededor del olivar 
de nuestra tierra. "Queremos 
marcarnos unos ambiciosos ob
jetivos, incrementar el consumo y 
rejuvenecer el perfil del consumi
dor, realizar acciones didácticas' 
para difundir las bondades del 
aceite de oliva virgen extra, para 
consolidar la presencia de nues
tros aceites de oliva virgen extra 
en los principales mercados".

C/ JUAN ALCAIDE, 7 VALDEPEÑASilM H L C H I U C ,  /  V M L L r t r E I M A w  #  _  .

DISFRÚTALO YA... Y PAGALO EN

C /J U A N  ALCAIDE 7 
VALDEPEÑAS  

9 2 6 3 2 2 6 0 0  - 6 9 9 7 0 9 9 6 9

www.pcbox.es
clientes2029@pcbox.es

WhatsApp

COLIVAL

CATA DE ACEITECONFERENCIA

Con Cata de Aceite  
de los prim eros  
AOVES tem pranos  
2018/2019 
Im partido por: 
José Alba

Conferencia y cata de los 
AOVEs tempranos de COLIVAL
■ JARAIZ
■  La Cooperativa Olivarera de 
Valdepeñas (COLIVAL), va a rea
lizar una charla sobre AOVE & 
CALIDAD además de una cata co
mentada de sus aceites de oliva 
virgen extra de recolección tem
prana, de la nueva campaña 
2018 /2019 , elaborados con 
aceitunas principalmente en en
vero recogidas durante el mes de 
octubre y principios de noviem
bre, con un esmerado proceso 
desde el árbol hasta la botella, el 
próximo día 25 de noviembre, 
domingo, en el Museo del Vino, 
en la calle Princesa n° 29 a las 
11:30 horas.

La charla y la cata van destina
das a dar a conocer la calidad de 
estos aceites y saborear los pri
meros aceites. Será impartida por

José Alba, doctor en Ciencias 
Químicas por la universidad de 
Sevilla, investigador científico del 
Instituto de la Grasa, experto ca
tador y elayólogo.

Los asistentes tendrán la opor
tunidad de catar los primeros 
aceites de variedades arbequina, 
picual, cornicabra, y un coupage.
Zumos jóvenes, intensos, fragan

tes, muy frutados y con mucho ca
rácter, para transmitir una sinfo
nía de sabores y aromas.

El objetivo de Colival es crear 
una colección de aceites que re
presentan distintos conceptos, di
ferentes valores añadidos y nue
vas formas de interpretar y dis
frutar los aceites.

El aforo es limitado. Las reser
vas, a 5 euros, pueden hacerse 
en la oficina de la Cooperativa

Pol. Ind. C/ Fudre N° 13 
VALDEPEÑAS 

Teléfono 926 322 343 
Móvil 649 850 525 

ventasjulcauto1@gmail.com

M L S É B E N A S ;
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«La Flauta Mágica» de Mozart sonará de 
nuevo en Valdepeñas

IJARAIZ/J.G .
El Teatro Auditorio Municipal 

recibe este domingo 18 de no
viembre! a las 19.00 horas, la 
ópera «La Flauta Mágica de 
Wolfgan Amadeus Mozart, a 
cargo de la compañía Lírica 
Opera 2001.

La función, que cuenta con' la 
dirección música de Martin Ma- 
ziky la dirección de escena a car
go de Roberto Matelli, se enmar
ca dentro de la Programación 
Cultural de Otoño del Ayunta
miento de Valdepeñas y acerca 
a la Ciudad del Vino a una com
pañía que fue creada en España 
en 1991 por Marie-Ange y Luis 
Miguel Lainz, como prolongación 
de la compañía matriz en París.

Esta producción de «La Flauta 
Mágica» es una pura fantasía. Está 
libremente inspirada en la serie 
Stargate, con una ambientación 
que fusiona el antiguo Egipto con 
elementos de ciencia-ficción, y se 
presenta en versión original con 
sobretítulos en español.
El príncipe Tamino es persegui

do por una serpiente gigante, se 
adentra en el bosque tratando 
de huir, pero ha entrado en te

rritorio de la Reina de la Noche 
sin saberlo. Allí llegará a un 
acuerdo con la reina para con- 
seguir la mano de su hija a cam
bio de que la libere del secues
tro en la que la tiene sometida 
Sarastro. Tamino, acompañado 
del pajarero Papageno se dis
pondrá a salvar a su amada, 
pero una vez llegado al reino de 
Sarastro, se da cuenta de que 
la realidad es otra y decide que
darse allí al lado de su amada y 
lejos de la reina. Para quedarse 
y pertenecer al templo de los 
sabios, habrá de pasar una se
rie de pruebas que logrará su
perar. Finalmente los dos aman
tes se unirán para siempre mien

tras que su malvada madre será 
derrotada definitivamente.

«La Flauta Mágica» es una de 
las piezas emblemáticas del ge
nio salzburgués, que de mane
ra recurrente ha entrado en los 
circuitos oficiales de programa
ción de espectáculos. Transcurri
do un largo periodo en que la 
ópera ha estado ausente de és
tos, debido al elevado coste de 
estas producciones, éste géne
ro se reincorpora a la cartelera 
de los teatros de los municipios. < 
Será al menos la tercera vez, 
desde tiempos del legendario 
teatro-cine parque, en que este 
librero  sea representado en 
nuestra ciudad.

Duelos y Quebrantos se 
atreve con una "Comida 
Bandolera"
■ j a r a íz
■  Tal como se anunciaba, un 
buen número de componentes de 
la Asociación Cultural Gastronó
mica "Duelos y Quebrantos" se re
unió este fin de semana, para 
preparar y degustar el abundan
te y recio menú de una "Comida 
Bandolera", ideado por Andrés 
Güiza, de Aldeaquemada.

Los comensales acudieron a la 
cita ataviados al uso de los mo
radores de la Sierra Morena del 
siglo XIX, para cocinar y consu
mir lo siguiente: ensalada templa

da de pimientos del piquillo y per
diz en escabeche, empanada de 
morcilla, manzana y piñones, 
setas con pollo y magro y para 
reponer fuerzas del todo, ciervo 
con crema de castañas y verdu
ras en tempura. Y de postre, una 
clásica tarta de la abuela con fru
tos rojos. Otro día de energía su- 
per positiva, para el veterano gru
po de amantes de la buena coci
na, inmersos siempre en nuevas 
experiencias entre fogones y a la 
mesa.

Ahora, Gas Natural Distribución 
es Nedgia
Cada día descubrimos nuevas maneras de aprovechar 
mejor la energía, nuevas formas de cuidar nuestro planeta.
Todo avanza muy deprisa y nosotros también elegimos cambiar 
para adaptamos a los nuevos retos.

B ie n ve n id o s  ai fu tu ro , b ie n ve n id o s  a N edgia .

www.nedgia.es

*

'^nedgia
Castilla-La Mancha 

Grupo Naturgy
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La Fundación Gregorio Prieto presenta su 
archivo documental en formato digital
■ j a r a íz

■ L a  Fundación Gregorio Prieto 
presenta en su museo de Valde
peñas, la d ig ita lizac ión  del «Ar
ch ivo  G regorio  Prieto». Un pro
yecto que pone a disposición del 
público general el acceso al im
portante fondo documental del 
pintor Gregorio Prieto, generado 
a lo largo de su larga y exitosa 
vida.

Durante la presentación se ex
hibirán las cartas que el artista 
conservó de sus amigos poetas 
y escritores de la Generación del 
27 como Federico García Lor- 
ca, V icente A le ixandre o Rafael 
A lbe rti. También se mostrarán 
diversos documentos de impor
tantes artistas, literatos, periodis
tas o galeristas del siglo XX, en
tre los que destacan G regorio  
Marañón, Lu is  Cernuda, Rosa 
Chacel, María Zam brano, Je
sús  A gu irre  e incluso de la ac
triz Carm en Maura. Entre su va
riada correspondencia figura ade
más, las gestiones que mantuvo 
con John  Lenon y  Yoko Ono 
para invitarles a participar en un 
festival dedicado a García Lorca, 
que lamentablemente no se lle
gó a realizar.

Con m ás de 20.000 d o c u 
m en tos  el archivo se convierte 
en una fuente im prescindible 
para investigadores y público in
teresado en la vida artística, li
teraria y social de la España del 
siglo XX. Este legado será de 
libre acceso y estará disponible

Carta de Rafael Alberti a Gregorio Prieto

en la w eb de la  fu n d a c ió n  
www.areaorioprieto.org/archivo.

La cita es el sábado 24 de no
viembre a las 12:30 horas, en el

Museo Gregorio Prieto.
Calle Pintor Mendoza 57, Valde

peñas. La entrada es gratuita has
ta completar aforo.

Valdepeñeros en la 
Behobia-San Sebastián
BEI pasado domingo se disputó 
la Behobia-San Sebastián, de 20 
kilómetros; una de las carreras 
populares más prestigiosas del 
país. Y en ella tomaron parte, que 
sepamos, tres valdepeñeros, de 
los que uno (derecha) es el con
cejal de UCIN, Sergio Mota, quien 
medalla al cuello posa así de sa
tisfecho y bien acompañado, por 
Mariano Yébenes (centro) y Ale
jandro Mota (hermano de aquél). 
Tras el largo y duro trote, los de
portistas dieron buena cuenta de 
la gastronomía donostiarra.

[-HN'.in Jj'-DTA

10037
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Los tres paisanos tras la dura media maratón

G R U P O  P A R R O Q U I A L  C O S T A L E B O S  M A D R E  D E  D I O S  D E L  R O S A R I O  
" G R U P O  J O V E N "

F e s t iv a l  S o l id a r io  
a  b e n e f ic io  d e :

C O N  L AS  A C T U A C I O N E S :

JESÚS PENALVER 
"PALERITO"

ANDRÉS MORENO 
FRAN MICALLÓN

CELESTINO PEÑALVER Y 
SU CUADRO FLAMENCO

E N T R A D A :  2 €
2 4  D E  N O V I E M B R E  A  LAS 2 0 : 0 0  H O R A S  

C A S A  D E L  A P O S T O L A D O  S E G L A R  
C /  T O R R E C I L L A S .  11

I  CMlél I

Festival y Mercadillo 
Solidarios a favor de 
FUNDAME

I
 Fundación para 
la investigación 
de la atrofia 
muscular 
espinal

|J .G .
■Hasta Valdepeñas ha llegado 
la corriente solidaria impulsada 
por la Fundación FUDAME, sur
gida en Villafranca del Penedés 
y dedicada a recaudar fondos 
para favorecer la investigación de 
la trofia muscilar espinal. La di
vulgación del caso del pequeño 
Hugo, un bebé de un año con la 
enfermedad diagnosticada, ha 
dado pie a multitud de acciones 
solidarias en distintas partes del 
país, como las que tendrán lugar

en Valdepeñas, el sábado 24 de 
noviembre y el domingo 2 de di
ciembre próximos.

El más próximo es el festival be
néfico orfanizado por el grupo pa
rroquial de costaleros «Madre de 
Dios del Rosario», a las 20 horas 
del día 24, en la Casa del Aposto
lado Seglar (calle Torrecillas 11), 
con las actuaciones de Jesús Pe- 
ñalver «Palerito», Andrés Moreno 
y Fran Migallón, y Celestino Pe- 
ñalver con su cuadro flamenco. La 
entrada es de 2 euros.

Por su parte, la empresaria Ca
rolina Tercero, propiestaria de 
Cafetería Entresabores (Paseo 
de la Estación), llevará a cabo un 
Mercadillo Solidario, durante toda 
la jornada del domingo día 2, en 
el horario de apertura del esta
blecimiento. Se pondrán a la ven
ta artículos nuevos y de segunda 
mano aportados por emrpesas y 
particulares.

Un Corazón Solidario en cada barrio
Un vecino del popular y gran barrio del Lucero se queja de la ausen
cia de «Corazones Solidarios» en esa zona de Valdepeñas, después 
de que se hayan instalado en los distintos barrios. Desde el Ayunta
miento nos aclaran que hay uno de estos corazones en el Parque del 
Este. Estas singulares dispositivos fueron ideados como depósitos 
de tapones de botellas de plástico, con cuya venta las ONG consi
guen fondos para sus actividades y causas benéficas.

Nuevo Opel 
Grandland X

SERVICIO OFICIAL Y 
PUNTO DE VENTA 
AUTORIZADO EN 
MANZANARES Y 

PROVINCIA

Incluye opELJtálstar con 
wifi 4G y Respuesta 

Automática de colisión

F U T U R C A R , S .A . Polígono Industrial, Pare. 58-B. Tfnos.r 926 61 36 82 - 926 62 04 39. 
Manzanares (Ciudad Real) www.futurcar.org
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Fallece a los 59 años, el científico 
manzanareño Julián Gómez-Cambronero

Por su d e s ta ca d a  labor de  lucha contra  el cáncer, fue 
nom brado  Hijo Predilecto de  Manzanares

El científico manzanareño Julián 
Gómez-Cambronero ha fallecido 
en Ohio (Estados Unidos), la ciu
dad en la que residía y ejercía 
como catedrático de Bioquímica 
y Biología Molecular en la Wright 
State University. El alcalde de 
Manzanares, Julián Nieva, ha se- 

, ñalado que hoy es uno de los días 
más tristes de la legislatura, "por
que Manzanares ha perdido a 
uno de sus grandes hombres, a 
una de las mejores personas que 
una ciudad como la nuestra ha 
tenido en muchos años". El falle
cimiento, a los 59 años de edad, 
del que fuera nombrado en el año 
2014 Hijo Predilecto de la ciudad

es; para el primer edil, "una pér
dida irreparable" del mundo en
tero.
Julián Gómez-Cambronero rea

lizó una destacada labor científi
ca en la lucha contra el cáncer, 
siendo reconocido de manera in
ternacional, y también dedicó su 
vida al estudio e investigación de 
otras enfermedades. "Todos los 
manzanareños hoy tenemos que 
estar de luto", señala el regidor 
municipal a la vez que traslada el 
pésame a su familia en nombre, 
no sólo de la Corporación, sino 
de toda la población. Del mismo 
modo, Nieva ha querido recono
cer la figura Julián Gómez-Cam

bronero, "que debe estar siempre 
presente en nuestro pueblo", y ha 
puntualizado que "haremos los 
reconocimientos que haya que 
hacer, pero será más adelante. 
Hoy lo que tenemos que hacer es 
estar con su familia".

Gómez-Cambronero deja en 
Manzanares el proyecto del Pa
seo del Sistema Solar en él Par
que del. Polígono, y el proyecto 
inconcluso de un museo de la 
ciencia para niños, "estaba con
vencido de que desde la educa
ción infantil se podría interpretar 
la ciencia como un valor funda
mental que todos los humanos 
debemos tener"..

Aunque vivía en Estados Unidos 
desde 1986, siempre ha mante
nido un estrecho vínculo con Man
zanares, donde también fue pre
gonero de las fiestas patronales

de Jesús del Perdón. Su familia ha 
confirmado que se celebrará un 
funeral en su memoria en la Pa
rroquia de Altagracia esta tarde 
a las 19.00 horas.

‘Defensoras, mujeres que transforman’ visibiliza a una docena de 
luchadoras de todo el mundo
►s Hasta el 15 de  noviem bre en la Casa de  Cultura

Doce mujeres de diferentes paí
ses del mundo que han luchado 
por defender los derechos huma
nos protagonizan la exposición 
'Defensoras, mujeres que trans
forman' que se puede ver hasta 
el 15 de noviembre en el patio 
de la Casa de Cultura. Está orga
nizada por la Asociación de In
vestigación y Especialización so
bre Temas iberoamericanos (AIE- 
Tl) y ha sido inaugurada este lu
nes por la concejala de Políticas 
de Igualdad, Beatriz Labián. El 
Consejo Local de la Mujer ha rea
lizado después una visita guiada. 

, 'Defensoras, rrtujeres que trans
forman' es una exposición que tie
ne como objetivo visibilizar el 
'aporte de las mujeres defensoras 
de los derechos humanos que, 
cada día y en todo el mundo, se 
juegan la vida por defender los 
derechos humanos. A través de 
paneles con ilustraciones origina

les realizadas por el artista gráfi
co Eneko, cuenta la historia de 
mujeres que en diferentes países 
luchan los derechos de todas y 
todos.

Con esta actividad, el Consejo 
Local de la Mujer y el Area de 
Igualdad del Ayuntamiento de 
Manzanares pretenden visibilizar 
y homenajear a muchas mujeres 
que se dejan la piel e incluso la 
vida en otros países del mundo 
por defender los derechos huma
nos, por lo que son acosadas, 
condenadas y violentadas. "Que
remos hacer de la sororidad una 
bandera que nos arrope a todas 
y nos ayude a conseguir la tan 
ansiada igualdad", declaró Bea
triz Labián.

La muestra itinerante 'Defenso
ras, mujeres que transforman', fi
nanciada por la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
se exhibe en diferentes localida

des de la región y está impulsada 
por AIETI, una organización no 
gubernamental dé desarrollo de
dicada a promover una ciudada
nía activa y comprometida con los 
derechos humanos a nivel global 
y local.

Su representante en la región, 
Angélica Matías, realizó el reco
rrido guiado por la exposición 
ante representantes del Consejo 
Local de la Mujer y otras mujeres 
y hombres interesados en la 
muestra. Agradeció la acogida 
del Ayuntamiento de Manzanares 
y explicó que la exposición es un 
"ejercicio del derecho a defender 
derechos de diversas mujeres en 
todo el mundo".

Según Matías, la situación de la 
mujer siempre es más vulnerable 
en todos los contextos, especial
mente las que han decidido de
fender los derechos humanos, 
como es el caso de las que prota

gonizan la muestra. Con ellas, 
AIETI quiere visibilizar a mujeres 
anónimas que en todo el planeta 
ejercen el derecho a defender 
derechos "y que por ello se han 
visto amenazadas, violentadas y 
en muchos casos asesinadas".
En los paneles encontramos a la 

egipcia Monz Hassan, defensora 
de ¡os derechos de las mujeres; a 
la española Helena Maleno, de
fensora del derecho a la movili
dad humana; Malala Yousafzai, 
pakistaní que ganó el Nobel de 
la Paz 2017 por su defensa del 
derecho a la educación; Amine- 
tou Haidar, del Sáhara Occiden
tal, por defender el derecho de 
autodeterm inación ; Lolita 
Chávez, de Guatemala, por de
fender el derecho de los pueblos 
indígenas y de las mujeres; Máxi
ma Acuña, de Perú, defensora del 
derecho al medio ambiente y a 
los bienes comunes; Aléida Quin

tana, de México, por defender el 
derecho a la verdad, la investiga
ción y la justicia; Doris Valenzue- 
la, de Colombia, por el derecho 
a la paz y la vida libre de violen
cias; Bertha Cáceres, de Hondu
ras, asesinada por defender los 
derechos de los pueblos indíge
nas; la rusa Eudokia Romanova, 
defensora del derecho a la liber
tad de expresión y a la diversidad 
sexual; y Marielle Franco, de Bra
sil, también asesinada por defen
der los derechos de las mujeres 
afrodescendientes y el buen go
bierno.

Además, la exposición muestra 
la aportación de estas mujeres en 
la construcción de la paz y de ciu
dadanía, y explica cómo su sali
da de la esfera doméstica "ha 
supuesto un quebrantamiento del 
sistema patriarcal y que por ello 
son amenazadas", añadió Ma
tías.

Polig. Ind. Crta. A lcázar, Calle D-52 M anzanares - 13200 (C.Real) 
Tíf: 926 644 766 - Mv: 669 574 3 4 3 www.mpracing.es
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Seguró gratis mqÓeio 2017-

Way of Ufe!
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El área de Promoción Económica organiza el taller ‘Técnicas de venta y 
atención al cliente’ junto a la Cámara de Comercio

C l  A _____ x _____• . _l .  t iEl Ayuntamiento de Manzana
res y la Cámara de Comercio de 
Ciudad Real han organizado en 
Manzanares las jornadas forma- 
tivas 'Técnicas de venta y atención 
al cliente', que se están desarro
llando durante los días 12 y 13 
de noviembre. Más de 30 empre
sas de la localidad, especialmen
te del pequeño comercio, partici
pan en estas sesiones que preten
den mejorar la competitividad.
La concejala de Promoción Eco

nómica, Gemma de la Fuente y 
el secretario general de la Cáma
ra de comercio de Ciudad Real, 
José María Cabanes, han inau
gurado este taller que forma par
te de otras actuaciones que lle
van a cabo conjuntamente am
bas entidades, como la campa
ña 'Pon cara al pequeño comer
cio', o las Jornadas Empresaria
les. Con todo ello, la edil munici
pal quiso poner de manifiesto el 
apoyo del Equipo de Gobierno, 
que preside Julián Nieva, al teji
do comercial.

Actualmente están en desarro
llo la iniciativa 'Pon cara al pe
queño comercio', una acción en 
la que "queremos darle esa proxi
midad al comercio, que la gente 
conozca cuales son sus comer
ciantes y qué productos pueden 
encontraren sus tiendas". La cam
paña se podrá ver a través de las 
redes sociales y en la página web

del Vivero de Empresas y cuenta 
con la financiación de fondos eu
ropeos FEDER, Cámara de Espa
ña y Secretaría de Estado de Co
mercio.
Por otro lado, y por primera vez, 

las VIII Jornadas Empresariales 
contarán con una ponencia de 
promoción del pequeño comer
cio en Internet,el próximo 23 de 
noviembre, para la cual la edil 
manzanareña entregó invitacio
nes durante la inauguración de 
las ¡ornadas formativas.

'Estas navidades compra en 
Manzanares' es eslogan de la 
campaña de comercio navideña,

impulsada por el Ayuntamiento, 
y mediante la cual se busca que 
los vecinos de la localidad y la 
comarca compren en el pequeño 
comercio local, "y que se genere 
la riqueza que nuestros comer
ciantes se merecen", señala De la 
Fuente.

Claves logísticas, de 
atención o 
escaparatismo

El secretario general de la Cá

mara de Comercio, José María 
Cabanes, destacó que Manzana
res "no sólo es activo, sino pro- 
activo" en la profesionalización, 
dinamización y competitividad del 
sector industrial, y en este caso, 
del pequeño comercio.

En esta ocasión, con el taller de 
técnicas de venta se ofrecen a los 
participantes las claves para me
jorar la atención al cliente, la ges
tión logística, las compras, o el 
escaparatismo, "para que tengan 
un amplio abanico y más posibi
lidades de mejorar la competiti
vidad y la cercanía, pero sin olvi
dar la apuesta por la digitaliza-

cion .
Entre los contenidos a analizar 

por los participantes se hablará 
de las tendencias del comercio de 
proximidad, las acciones para la 
mejora de la rentabilidad, el diag
nóstico comercial o las habilida
des comerciales que aportan re
sultados. Vicente Dávila, experto 
en Comercio y Marketing, Estra
tegia y Organización de Empre
sas, socio de Kuvi Consultores y 
profesor de la EOI y la Universi
dad de la Rioja ha sido el encar
gado de desarrollar este progra
ma de formación para el peque
ño comercio.

El alcalde entrega las llaves de la nueva sede de la AAW ‘Divina Pastora’
En la reform a el Ayuntam iento ha invertido 30.000 euros

Después de 22 años de tra
bajo, muchos de ellos en una 
sede alquilada, la Asociación de 
Vecinos, Consumidores y Usua
rios 'Divina Pastora' dispone de 
unas amplias instalaciones ce
didas por el Ayuntamiento de 
Manzanares en pleno corazón 
del barrio, ¡unto a su Centro 
Cívico. El alcalde, Julián Nieva, 
entregó a la asociación las lla
ves de esta sede, de más de 1 00 
metros cuadrados y en cuya re
forma se han invertido 30.000 
euros. La presidenta de la AAW 
'Divina Pastora', Rita Jiménez, 
calificaba este viernes como un 
"día histórico" tras recibir de 
manos del alcalde las llaves de 
su nueva sede. Se encuentra en 
una parte del aulario de educa
ción infantil del antiguo colegio 
'Divina Pastora', con entradas 
por la calle Sol, una de ellas 
adaptada a personas con mo
vilidad reducida.

El Ayuntamiento ha invertido

30.000 euros en la reforma de 
estas instalaciones, de más de 
TOO metros cuadrados de super
ficie útil, con dos amplias salas 
climatizadas que se utilizarán 
como despacho y aula taller para 
cursos. También tiene aseo adap
tado y cuarto de almacén. "El lo
cal es divino", declaró Jiménez, 
que le dio las gracias al Ayunta
miento "por volcarse así con no
sotros".

Según la presidenta de la AAW 
'Divina Pastora', la antigua sede 
no reunía las condiciones, ade
más del consiguiente gasto de 
alquiler. En la nueva, podrán de
sarrollar sus actividades, dirigidas 
a sus 350 socios, con cursos de 
pintura, guitarra, costura y teatro, 
entre otros.

Por su parte, el alcalde expresó 
en nombre del Equipo de Gobier
no municipal "la misma felicidad" 
que la que podía tener cualquier 
miembro de la asociación, a la 
que hizo un reconocimiento por

estas más de dos décadas de tra
bajo, con especial mención a la 
labor de algunos de sus funda
dores, como Manuel Maeso Ló
pez de Pablo, Paco Mata o la pro
pia Rita Jiménez, todos ellos pre
sentes en este acto ¡unto a otros 
representantes de la junta directi
va y del vecindario.
Para Julián Nieva, "la Asociación 

de Vecinos 'Divina Pastora' repre
senta el asociacionismo de barrio 
en estado puro, el cómo un ba
rrio se organiza y cómo tiene el 
sentimiento de barrio, con su ve
cindario llevando la dignidad del 
barrio por bandera". Según el 
alcalde, "de ese origen viene esta 
realidad", y recordó cómo la Di
vina Pastora siempre ha deman
dado "lo que era legítimo", como 
lo fue acabar con la barrera físi
ca que suponía el ferrocarril y que 
se superó hace más de tres déca
das con la construcción de pasos 
subterráneos.

"Desde aquella obra hasta lle

gar aquí, el barrio se ha moder
nizado al mismo ritmo que los 
demás", afirmó el alcalde, que 
repasó otras importantes reivin
dicaciones del vecindario hechas 
realidad en el presente manda
to. "Es un orgullo que este ba
rrio tenga un colegio nuevo. Lo 
dijimos en 201 5 y lo hemos he
cho". De igual modo, dijo que 
se superó el compromiso adqui
rido con la asociación de mejo
rar la iluminación de la zona de 
entrada por el Camino Ancho. 
"Hemos hecho mucho más y he
mos dotado a la zona del nuevo 
colegio de unos accesos que todo 
el mundo valora", añadió Nie
va.

C o m p ro m is o  c o n  e l 
b a r r io ,

El compromiso municipal con la

Divina Pastora "es real y va a con
tinuar". Nieva anunció que en las 
próximas semanas se va a inau
gurar, ¡unto a esta nueva sede 
vecinal, "la mejor ludoteca públi
ca de toda la provincia", con más 
de 100 metros cuadrados de in
terior y 400 metros de exterior 
para un recurso que "va a ser un 
orgullo" y atraerá a usuarios de 
toda la localidad e incluso de 
otros pueblos, según el alcalde.

Otras inversiones en este barrio 
son la renovación de la red de 
abastecimiento y saneamiento 
que se lleva a cabo a pocos me
tros de la nueva sede, en la calle 
Sol; y, "porque este barrio lo ne
cesita", el arreglo en 2019 de un 
buen número de calles dentro de 
un ambicioso plan integral de 
asfaltado en la localidad, explicó. 
Nieva. "Cumplimos aquello que 
dijimos y os deseamos que dis
frutéis la sede, la uséis y que por 
aquí pase mucha gente", añadió 
el primer edil.
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►► Lo consideran un gasto innecesario y una herram ienta de  p ro p a g a n d a  de l eq u ipo  d e  gob ie rno

IU vuelve a pedir el cierre del facebook del ayuntamiento
¡GABRIEL JAIME
ülzquierda Unida vuelve a pedir 
el cierre del Facebook del Ayun
tamiento de La Solana porque lo 
considera un gasto innecesario y 
está siendo una herramienta de 
propaganda para el Partido So
cialista. La concejala María Pérez, 
solicita la rescisión del contrato 
con la empresa que lo gestiona, 
recalcando la probada vincula
ción del administrador único de 
la misma con el PSOE.

La Asamblea Local de IU ase
gura que no es necesario el gas
to mensual de 1.500 euros para 
mantener un Facebook municipal 
que tiene las mismas noticias que 
aparecen en los demás medios de 
comunicación locales, además de 
un alto volumen de propaganda 
socialista.

Pérez indicó que se ha con

tratado la gestión de esta pági
na a una empresa porque no 
hay personal cualificado en el 
ayuntamiento para ello, según 
el alcalde, además de no haber 
presupuesto para tal fin, según 
el interventor municipal. Laxon- 
cejala dijo que sí hay gente pre
parada en el ayuntamiento so- 
ianero, pero tal vez no tengan 
el curriculum del administrador 
único de la empresa, aseguran
do que este ha desempeñado 
varias funciones relacionadas 
con la política afín al Partido 
Socialista.

Criticó al alcalde porque man
tiene que el Facebook se abre en 
aras a dar transparencia al equi
po de gobierno. Pérez recalca que 
esto se ha hecho a siete meses de 
las elecciones y recalca el perfil 
del administrador que la rige, su

brayando que la página tiene las 
mismas noticias que la página 
web municipal, además de nume
rosas fotos del alcalde. Izquierda 
Unida tiene claro que esto no sir
ve para informar y dar transpa
rencia, indicando que si el PSOE 
quiere hacer sondeos electorales 
los debe pagar con su dinero y 
no con el dinero de los solane
ras.

La concejala dijo que están 
cansados de que se gaste el di
nero público en cosas innecesa
rias, como los más de 5.000 
euros que se gastó el ayuntamien
to para comprar ordenadores 
portátiles para los concejales. IU 
no estuvo de acuerdo con la me
dida y son los únicos concejales 
que no lo adquirieron, argumen
tando que cada grupo tiene un 
ordenador en el ayuntamiento.

Finalmente, aseguró que el 
Facebook es un gasto totalmente 
innecesario cuando hay otras

prioridades, pidiendo el cierre de 
la página y que se rescinda el con
trato con la empresa.

‘Malditas’ no dejó indiferente al público con mensajes de esperanza, 
emoción y sobre todo reflexión
¡JA VIER  RUIZ
¡¡¡¡El auditorio de la Casa de Cul
tura fue el escenario de la emoti
va y divertida representación de 
'Malditas', en una producción de 
Teatro Thales a cargo de las ac
trices Cata Cutanda y Rosa Can
tero. 'Malditas' es un nuevo ex
perimento de esta compañía, una 
dualidad de dos personas y las 
diferentes formas de pensar, en
frentarse entre ellas o la vez estar 
de acuerdo.

La obra es una montaña rusa 
de emociones que no deja indi
ferente a nadie, donde se tratan 
temas profundos con humor áci
do y crítica feroz, aunque también 
con ternura y verdad. Una obra 
que según cuentan las protago
nistas se estrenó hace 5 años, con 
un largo recorrido y teniendo gran 
aceptación por parte del público 
y gestores culturales.

'Malditas' es un tipo de tea
tro diferente, realista e incluso hi-
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perrealista «y se están dando muy 
bien las funciones allí donde va
mos», dicen las actrices. Cutan
da y Cantero llevan más de 25 
años trabajando juntas, siendo 
Rosa Cantero la dramaturgo 
aunque las ideas surgen de las 
dos. Dentro de esta obra hay 
varios mensajes, la discapaci
dad, el respeto para las perso
nas con capacidades diferentes, 
las dificultades que se encuentran 
las compañías de teatro y los 
programadores para hacer acti
vidades en sus municipios, sien
do el mensaje principal el de la 
esperanza, «que por muchos 
obstáculos que nos ponga la 
vida, siempre hay algo que po
demos conseguir que nos haga 
felices».

Una representación que con
tiene los principales ingredientes 
de esperanza, optimismo, humor, 
crítica, emoción, pero sobretodo 
reflexión.

Angelines Fernández: 
‘Estamos entusiasmados con 
el 175° aniversario del colé’
¡A U R ELIO  MAROTO
¡¡¡(«Entusiasmados con el aniver
sario porque no todos los días se 
cumplen 1 75 años». Así se siente 
el claustro de profesores del CEIP 
Sagrado Corazón de La Solana, 
la institución educativa más anti
gua de la ciudad, fundada en 
1843. La directora, Angelines Fer
nández, presentó ante la prénsa 
las actividades conmemorativas 
en compañía de su ¡efe de estu
dios, Jesús Martín-Albo, y de la 
maestra de música, Petri Casado.

El trabajo previo está siendo 
intenso e incesante. Son ya mu
chas horas acumuladas de pre
paración, y eso que lo fuerte está 
por llegar. Entre Jas actividades 
programadas destaca la coloca
ción de una pancarta conmemo
rativa en la fachada del colé, pero 
sobre todo la edición de una re
vista, que se llamará 'El Conven
to', nombre no oficial, pero sí muy 
popular del colé en el municipio. 
«Necesitamos la colaboración de

antiguos alumnos, de todas las 
generaciones para que aporten 
fotos, libros, enciclopedias o cual
quier otra cosa útil», recordaba la 
directora. Un llamamiento exten
sivo para otra de las actividades 
estrella: la exposición '175 años 
de historia y de educación en La 
Solana'. Todos los materiales, 
documentos o enseres recibidos 
serán custodiados y devueltos a 
sus dueños en la última semana 
de junio. Eso sí, deberán entre
garlo antes del 23 de noviembre, 
a fin de diseñar y editar la publi
cación con tiempo suficiente.

El tercer gran proyecto de este 
aniversario es un acto conmemo
rativo en el auditorio 'Tomás Ba
rrera' el próximo 7 de febrera. Ese 
día escenificará el homenaje cen
tral a este siglo y tres cuartos de 
historia. El objetivo es reunir a 
toda la comunidad educativa, la 
actual y las anteriores, para vivir 
una jornada de reencuentro y 
convivencia. Se está organizan-

fM íS t

do un coro para interpretar una 
canción. La profesora de música, 
Petri Casado, se encargará de 
ello. «Animo a todas las perso
nas que han pasado por el cen
tro y que les guste cantar». Cual
quier interesado puede ponerse 
en contacto con el colegio a tra
vés del tf. 926 63 10 01, antes 
del 30 de noviembre. «Será muy 
bonito cantar ¡untos gente de tan

tas generaciones».
Ló ilusión es mucha por parte 

del profesorado, aunque no ocul
tan una natural impaciencia. La 
respuesta de la gente está siendo 
buena, pero esperan que aumen
te a medida que avancen los días. 
«Van viniendo, pero nuestra am
bición es mucha y se nos hace 
poco», decía la directora. Sí han 
notado la emoción de quienes ya

llevan cosas. «Traen recuerdos con 
mucha carga sentimental y nos 
expresan su entusiasmo», añadía 
el ¡efe de estudios.

Otra meta es encontrar algún 
caso de cuatro generaciones que 
hayan pasado por el colegio y 
continúen con vida. Saben que no 
es fácil por razones naturales, 
pero tampoco lo descartan y se
guirán buscando.
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Los vinos DO La Mancha presentarán su nueva 
añada en el Círculo de Bellas Artes de Madrid

ILa cita -coincidirá 
con la entrega 
de los Premios 
Jóvenes 
Solidarios

■ j a r a íz
Coincidiendo con aquel refrán 

de que a finales de noviembre, 
por San Andrés, el mosto vino nue
vo es... los vinos jóvenes de La 
Mancha retornarán un año más 
a la capital de España para pre
sentarse ante el consumidor final 
y profesionales.

Una cita esperada entre los 
manchegos residentes en la Co
munidad madrileña y público en 
general que esta edición viene con 
la novedad de las fechas, retra
sadas hasta el 3 y 4 de diciem
bre.
Los profesionales dispondrán de 

la primera jornada para conocer 
las novedades de la nueva aña-- 
da 2018 tras una vendimia, mar
cada por su retraso en fechas, 
estando la segunda ¡ornada, del 
4 de diciembre, dedicada al pú

blico final madrileño, que podrá 
degustar los vinos de las 24 bo
degas asistentes.

Precisamente, una de las nove
dades estará en la Noche del vino, 
como velada que pondrá el epí

logo final al evento, el día 4 de 
diciembre. Una ¡ornada dedica
da al público final aficionado don

de el Consejo Regulador ha pre
parado una serie de alicientes 
copio juegos interactivos, talleres 
y degustaciones de vinos y cócte
les con vino para disfrutar de 
manera amena la cita.
A mediodía, también ese martes 

4 de diciembre, serán entregados 
los Premios Jóvenes Solidarios. Una 
convocatoria, con más de una dé
cada a sus espaldas, donde los Vi
nos DO La Mancha entregarán sus 
galardones a diferentes personali
dades destacadas en el mundo del 
deporte, la comunicación y las ar
tes escénicas como proyección pa
ralela al futuro y talento que supo
nen los vinos jóvenes de la nueva 
añada emergentes.

Un evento marcado en rojo en 
el calendario promocional del 
Consejo Regulador por su doble 
significado: refuerza su presencia 
en Madrid como mercado natu
ral de los vinos de La Mancha 
ypor otro lo hace en plena cam
paña navideña, uno de los pe
riodos con mayor consumo esta
cional de vino en la restauración 
y los hogares españoles

De hecho, celebrar la presenta
ción de los vinos jóvenes en Ma
drid en las vísperas del Puente de 
la Constitución también revela a 
la cita un matiz especial de ma
yor protagonismo ya que la capi
tal madrileña refleja en esas fe
chas una ambientación especial 
en sus calles más comerciales.

Encuentro de cargos orgánicos y electos del PP con afiliados de Moral

Reunión de la Mesa de 
Calidad del SICTED de 
Infantes

Afiliados del PP de Moral reciben al nuevo 
presidente regional del partido

Numerosos asistentes a la cita del Partido Popular

■ JARAIZ
El presidente del Partido Popu

lar de Castilla-La Mancha, Fran
cisco Núñez, participó en un acto 
con afiliados en Moral de Cala- 
trava al que asistieron, entre otros, 
el presidente provincial del PR 
Francisco Cañizares; la vicepre
sidenta del Congreso de los Di
putados y diputada nacional por 
Ciudad Real, Rosa Romero; la di
putada nacional Carmen Quin- 
tanilla, el senador Miguel Angel 
Valverde, el viceportavoz del Gru
po Popular en la Diputación Pro
vincia, Miguel Angel Rodríguez, y 
la diputada provincial Rocío Zar
co. Núñez está recorriendo la re
gión para hacer llegar el nuevo 
mensaje de esta partido a todos 
los rincones de Castilla-La Man

cha: "solo el PP es capaz de de
volver la ilusión a los castellano- 
manchegos tras cuatro

años de engaños e incumplimien
tos del agotado tándem Page-Po- 
demos".

■ JARAIZ
BEsta semana se ha reunido la 
Mesa de Calidad Turística deVill- 
anueva de los Infantes, como or
ganismo encargado de supervi
sar que se cumplen los estánda
res del Sistema Integral de Cali
dad Turística en Destino (SICTED).

La Oficina de Turismo y el Mu
seo de Arte Contemporáneo «El 
Mercado»; y las empresas Calam
bur Experience, Panadería El 
Abuelón, Serrano Joyeros y el 
Hotel Rural La Morada de Juan 
Vargas, se adhirieron hace un año 
a este sello de calidad, por lo que 
se encuentran en el segundo ci
clo de implantación. Durante 
2018, otros seis establecimientos 
turísticos han participado en la 
Jornada de Sensibilización y han 
recibido la formación oportuna, 
orientada a satisfacer las necesi
dades de los turistas, para en bre
ve, culminar su adhesión al SIC
TED.

Presidida por el Alcalde, Anto

nio Ruiz Lucas, de la Mesa de 
Calidad forman parte la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, representada por Ma
nuel Artiñano; la Asociación para 
el Desarrollo Turístico y de las Em
presas del Campo de Montiel (Tu- 
rinfa), representada por su presi
dente, Antonio J. del Aguila y 
como gestora SICTED, Inés Bra
zales.

Los asistentes valoraron el pro
ceso de formación, evaluación y 
aplicación de un sistema que ha 
hecho posible que el municipio se 
reafirme en su compromiso por 
promover la competitividad y la 
mejora continua por la calidad, 
con el objetivo de conseguir la 
satisfacción y la fidelización del 
turista que visita Villanueva de los 
Infantes. El incremento de la pro- 
fesionalización de los servicios y 
actividades turísticas y la apertu
ra de comercios en días festivos, 
son algunas de las medidas en 
las que se está trabajando.
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J o r n a d a s  d e  P u e r t a s  A b i e r t a s
i E l P a l a c i o  P r o v i n c i a l  d e  l a  D i p u t a c i ó n  d e  C i u d a d  R e a l  C U M P L E  1 2 5  A Ñ O S  Y Q U I E R E  C E L E B R A R L O  C O N T I G O . 1

Jo r n a d a s  d e  Pu e r t a s  A b ie r t a s  
De lunes a jueves del 22 de octubre al 13 de diciembre 

De io:ooh. a i2:ooh.y de i7:ooh. y i9:ooh.

V is it a s  t e a t r a l iz a d a s  
Del viernes 19 de octubre al domingo 16 de diciembre.

Paracolegios: (grupos de 50 personas máximo). Viernes a las io:Ooh., ii:ooh. y i 2:ooh.

Para asociacionesy público en general (grupos de 30 personas máximo)
Viernes a las I7:0oh., i 8:ooh.y i9:ooh, Sábados: a las iirooh., I2:00h., i3:ooh., i7:ooh., i 8:ooh.y I9:00h.

Domingos: a las H:ooh., I2:ooh. y I3:00h.

Todas las visitas tendrán que reservarse en el teléfono 926 29 25 75 (ext.352) o en www.125aniversario.com

C o n f e r e n c ia s  s o b r e  h is t o r ia  y  p a t r im o n io  d e  l a  D ip u t a c ió n  d e  C iu d a d  R e a l  c o n  l a  UCLM

Martes 20 de noviembre (19:00 h.): “125años de historiaprovincial,,

Miércoles 21 de noviembre (19:00 h.): ‘Patrimonio artístico y arquitectónico del Palacio Provincial"
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Palacio Provincia! 
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Ciudad Real, sede del 
Campeonato de España 
Absoluto de Maratón

►► A ctua lidad Taurina

XXXI ciclo Los toros en la  cultura: «La 
Tauromaquia, fiesta auténtica y única»

Aníbal Ruiz recibirá el trofeo por la «faena más emotiva» de la feria de la capital

■ JARAIZ
La 24a edición de la Quixote 

Maratón de Castilla-La Mancha 
acogerá el Campeonato de Es
paña Absoluto de Maratón 2019, 
según ha decidido la Federación 
Española de Atletismo en ¡unta 
directiva. La Asociación Deporti
va Quixote Maratón, organizado
ra de la prueba, el Ayuntamiento 
de la capital, la Diputación, la 
Junta de Comunidades y la Fe
deración de Atletismo de Casti
lla-La Mancha coinciden en seña
lar que es «un éxito del trabajo 
institucional conjunto».

El presidente de la Asociación 
Deportiva Quixote Maratón, Ma
teo Gómez Aparicio, ha mostra
do su satisfacción por un logro 
«que hubiera sido imposible sin 
el apoyo del Ayuntamiento, la 
Diputación y la Junta de Comu
nidades» y que supondrá que el 
próximo 20 de octubre «vengan 
a Ciudad Real atletas españoles 
de élite».

Para Aparicio, que la Quixote 
Maratón sirva como escenario 
para la prueba nacional absolu
ta por tercera vez (lo fue en 1996 
y 1999) «evidencia que nos valo
ran como una organización sol
vente y subraya el valor del tra
bajo de las personas que forman 
parte de la organización».

El vicepresidente de la Diputa
ción David Triguero, encargado 
de la gestión del área de Depor

tes, ha mostrado su «total satis
facción» por este logro. «Sabía
mos que era difícil, pero hay que 
ser quijotes, nos lanzamos y el tra
bajo conjunto ha hecho posible 
esta realidad; uno de los objeti
vos marcados por el presidente 
de la Diputación, José Manuel 
Caballero, que es que la provin
cia de Ciudad Real sea sede de 
los eventos deportivos nacionales 
de mayor relevancia».

DOS PRUEBAS NACIONALES

Triguero ha puesto en valor que 
el Maratón de Castilla-La Man
cha vaya a conseguir acoger dos 
pruebas nacionales en dos años 
consecutivos, tras albergar duran
te la 23a edición, celebrada el 
pasado mes de octubre, el 36° 
Campeonato de España de Ma
ratón de Veteranos.

La concejala de Educación y 
Deporte del Ayuntamiento de Ciu
dad Real, Nohemí Gómez Pim
pollo, valora de manera «muy 
positiva que estemos logrando 
que Ciudad Real acoja cada año 
una importante prueba nacional 
de atletismo, algo que permite 
atraer a nuestra ciudad a muchas 
personas durante unos días, con 
io que eso supone para nuestra 
imagen exterior y para nuestra 
economía».

¡CURRO b a n d e r il l a s
■  Organizadas por el Ateneo 
Taurino Manchego con el patro
cinio de la Concejalía de Cultu
ra del Ayuntamiento de Ciudad 
Real y la Diputación Provincial, 
se va a celebrar un ciclo de con
ferencias los días 20 al 23 de 
este mes de Noviembre a las 
20,30 horas bajo el título «La 
Tauromaquia Fiesta Autentica y 
Única». Las mismas tendrán lu
gar en el Museo López Villase- 
ñor de la capital.
El martes 20 de Noviembre in

tervendrán Curro Díaz, matador 
de toros e Iñigo Crespo, perio
dista taurino cuyo tema será «El 
Toreo Eterno», presentados por 
Roberto García Minguillán.
El miércoles 21 de Noviembre, 

el ganadero portugués Joaquín 
Manuel de Vasconcellos e Sá 
Grave, propietario de la gana
dería de Murteira Grave, desa
rrollará su conferencia con el tí
tulo «75 años de una ganade
ría emblemática». Será presen
tado por Rafael Zaldivar, crítico 
taurino.

El jueves 22 de Noviembre, en 
esta ocasión el tema será «La Re
velación en los Ruedos y en los 
Despachos», intervendrán Emi
lio de Justo, matador de toros 
revelación de la temporada 
2018 y Alberto García, apode
rado y empresario de Tauroe- 
moción.

El viernes 23 de noviembre, 
bajo el tema «Tres Aniversarios 
con Solera», José Ruiz «Calatra- 
veño», Antonio Sánchez Puerto 
y Aníbal Ruiz, matadores de to 
ros y Alfonso Santiago, subdirec
tor de «6 Toros 6» y escritor tau
rino, hablarán sobre «Memoria 
de los 80». La presentación co
rrerá a cargo de Julio Cesar 
Sánchez, crítico taurino.

En el mismo acto, se hará en
trega del trofeo Ateneo Taurino 
Manchego al diestro Aníbal Ruiz 
por la faena más emotiva de la 
feria 2018 en la capital.

Durante los días de las confe
rencias, habrá una exposición 
de pinturas taurinas de los ar
tistas Honorato del Hierro Rodri
go y José Alvarez Prado en el 
Museo López Villaseñor.

Cirugía Ocular 
Oftalmología Infantil

D r .  A n g e l  d e  l a s  H e r a s
C o n s u l t a  de O f t a l m o l o g í a

©  9 2 6 1 1 9 9  83 
Cuidamos tus Ojos

in fo@ drange lde lasheras.com
w w w .drangelde lasheras.com

Plaza Constitución (Plaza Nueva), 2 - 1°A - Valdepeñas - Ciudad Real
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García-Page califica el 
trasvase Tajo-Segura de 
«indecencia ecológica»
►► Exige su fin para ser coherentes con  el 

«giro» ha c ia  el eco log ism o de l país
El jefe del Ejecutivo autonómico ha avanzado que, gracias al 
Programa de Depuración Horizonte 2022 -que supone una 
inversión de 620 millones de euros y la construcción de 584 
depuradoras que darán servicio a 603 poblaciones-, Castilla- 
La Mancha será en 2022 «la región de toda Europa que más 
dinero gastará en proyectos de depuración».

|  JARAIZQ
■  El presidente de Castilla-La 
Mancha, Emiliano García-Page, 
ha exigido nuevamente el fin del 
trasvase Tajo-Segura en virtud del 
«giro hacia el ecologismo» que 
está experimentando el país. Asi
mismo, y tras calificar esta infra
estructura como un «atropello» y 
una «indecencia ecológica», ha 
recordado que «hay alternativas 
evidentes para gestionar el agua 
de otra manera».

El presidente lo ha señalado 
durante la inauguración de las es
taciones depuradoras de Barrax 
y Balazote (Albacete), dos obras 
en las que el Ejecutivo regional 
ha invertido casi 4,5 millones de 
euros y que forman parte de un 
grupo más amplio de Estaciones 
Depuradoras de Aguas Residua
les (EDAR), ¡unto con las plantas 
de las localidades de Lezuza, T¡- 
riez y La Yunquera.

Este es un país en el que esta
mos haciendo depuradoras que 
valen «una millonada» y que són 
«indispensables» en nuestro com
promiso con las próximas gene
raciones, ha señalado el presiden
te, «y esa sensibilidad que nos lle
va a gastar tanto dinero en agua 
es la que va a acabar con el tras
vase Tajo-Segura», ha asegurado.

Page ha lamentado que, a su 
paso por la localidad albaceteña 
de Barrax, el canal del trasvase 
lleve a día de hoy «un 50% más 
de agua que lo que hoy va por el 
río Tajo», criticando además que 
resulte un problema ambiental 
«ver cómo el Tajo pasa como si 
fuera una cloaca». Y es que, se
gún las mediciones realizadas 
esta misma semana, el trasvase 
iba a una velocidad de 12 me

tros cúbicos por segundo y, a su 
paso por Aranjuez, lo hacía a 8,8 
metros cúbicos por segundo.
El presidente regional ha insisti

do en la necesidad de alcanzar 
un pacto nacional en materia hí- 
drica, y ha avanzado que así se 
lo transmitirá a la ministra de 
Transición Ecológica, Teresa Ribe
ra, con quien la próxima semana 
firmará en Puertollano el Acuer
do de las Comarcas Mineras.

LA REGIÓN DE EUROPA QUE 
MÁS INVIERTE EN 
DEPURACIÓN PARA 2022

Las nuevas instalaciones que ha 
inaugurado el presidente forman 
parte de las 157 depuradoras que 
paralizó el anterior Ejecutivo re
gional, y que han supuesto unas 
pérdidas de 68 millones de euros 
entre indemnizaciones, reparacio
nes o restituciones de elementos 
robados o estropeados por actos 
vandálicos.

Según ha reconocido García- 
Page, la inversión «se aplaude 
mucho más» cuando se destina a 
otros recursos «más visibles» que 
la depuración, como infraestruc
turas sanitarias o educativas, 
«pero igualmente tiene mucho 
valor que se hagan, porque esta
mos cumpliendo con lo que dice 
la ley y trabajando por la sosteni- 
bilidad ambiental» de hoy y del 
futuro.

Ha avanzado que, gracias al 
Programa de Depuración Hori
zonte 2022 -que supone una in
versión de 620 millones de euros 
y la construcción de 584 depura
doras que darán servicio a 603 
poblaciones-, Castilla-La Mancha

García-Page ¡unto al trasvase a su paso por Barrax (Albcete)

será en 2022 «la región de toda 
Europa que más dinero gastará 
en proyectos de depuración».

DEPENDENCIA

En otro orden, el presidente se

ha felicitado de que «casi cada 
día» establecemos «un objetivo, 
una propuesta o una inaugura
ción trascendente» en esta región. 
Y buen ejemplo de ello son los 
datos «récord» de dependencia, 
relativos al mes de octubre.

«En este mes, cada día se han

incorporado 55 personas al Sis
tema de la Dependencia frente a 
las tres que salían despedidas del 
sistema» durante la pasada legis
latura, por lo que podemos decir 
que «somos la región que más 
apuesta por la dependencia en 
España», ha apostillado.

Acuerdo del Gobierno central y CCAA para 
que futuras legislaciones incorporen un 
estudio de impacto sobre la población

JARAIZ
■  El vicepresidente primero del 
Ejecutivo regional, José Luis Mar
tínez Guijarro, ha mostrado su 
satisfacción por el acuerdo al
canzado entre el Gobierno de 
España y las Comunidades Au
tónomas para que la futura Es
trategia Nacional frente al Reto 
Demográfico incluya que las 
nuevas legislaciones incorporen 
un estudio sobre su impacto en 
la demografía.
Martínez Guijarro, que ha asis

tido a la reunión del Grupo de 
Trabajo para la Estrategia N a
cional frente al Reto Demográfi
co convocada por la Comisio
nada del Gobierno frente al Reto 
Demográfico, Isaura Leal, en el 
Ministerio de Política Territorial y 
Función Pública, ha puesto como 
ejemplo la normativa vigente en 
materia de telecomunicaciones. 
Y es que, de haber contado con

este estudio, «se habría visto que 
agranda la brecha digital entre el 
medio rural y el urbano».

El vicepresidente ha vuelto a 
insistir en la importancia de las 
modificaciones legislativas que 
tengan en cuenta las peculiarida
des de las zonas con problemas 
demográficos, como puede ser el 
urbanístico, el medioambiental o 
el de las telecomunicaciones. Ha

planteado al Gobierno de Es
paña la necesidad de contar con 
financiación suficiente a través 
de los fondos europeos para 
«abordar la solución de deter
minados problemas estructura
les que pueden existir en estas 
zonas» como la brecha digital, 
comunicación y transporte pú
blico o suministros básicos como 
agua y electricidad.

Marmaria Escuelas 28
Tel 926 64 80 46 Tel 926 34 34
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PARA LOS 
LECTORES DE

Tres miembros de Triatlón La Molineta, 
entre los 10 primeros del Trijote Series

Pedro Hervás, con Snoopy, 
ganador del Canicross de 
Alcalá de Guadaira

©I pQ S Q G O

Calzada de 
Calatrava

■ JARAIZ
■El pasado domingo finalizó el 
circuito de Triatlón y duatlón, Tri
jote Series, de Ciudad Real; 13 
carreras repartidas por toda la 
provincia, que comenzaron en 
marzo. La última carrera tuvo lu
gar en Calzada de Cva., con un 
duatlón cross, donde aún había 
algunos puestos por decidir.

Finalmente los triatletas valde- 
peñeros, han podido subir al po- 
dium en varias categorías. Lucia
no Martínez Almodóvar, veterano 
máster 55, no solo ha ganado-su 
categoría, sino que también ha 
sido 4o de la general.

En la categoría de más de 40 
años, Agustín Quintana ha sido 
el vencedor, siendo segundo su 
compañero de equipo, el también 
valdepeñero José Manuel Rodrí
guez Caro. El también M40 Ni
colás Hernández, no pudo com
pletar las 7 mínimas por lesión, y 
quedó a una carrera de ser ter
cero y completar así un podium

valdepeñero.
Destacar también la actuación 

de Sara Macías, la triatleta de 
Valdepeñas, acabó finalmente 
cuarta en la general femenina.

Gran actuación pues, del Club 
Triatlón La Molineta, en este circuito 
provincial, único club, que ha me
tido a 3 de sus integrantes entre 
los 10 primeros de la General.

| j . G .
■El atleta de valdepeñas Pedro 
Hervás venció haciendo equipo 
con el perro braco Snoopy, en la 
carrera de Canicross disputada el 
pasado domingo en Alcalá de 
Guadaira (Sevilla). La prueba 
transcurrió por un bello circuito de 
4 kilómetros a orillas del Guadal

quivir, en el que el equipo valde
peñero invirtió 13 minutos y 3 
segundos, cruzando la meta en 
primer lugar. Pedro Hervás y Sno
opy compiten los días 24 y 25 de 
noviembre en el Campeonato de 
España de Canicross, a disputar 
en la localidad cántabra de Po- 
lientes.

Disputado en La Caminera, el XII Torneo de 
Golf Onda Cero Valdepeñas
|M IL A  ABAD
■ El domingo 11 de noviembre 
se disputaba en Golf Club La Ca
minera, el XII Torneo de Golf 
Onda Cero Valdepeñas, con una 
participación de 68 jugadores. En 
una mañana fría y con viento, 
dio comienzo el torneo, en un 
campo para todos desconocido, 
por lo que no había ventaja para 
ningún jugador.
Los vencedores del torneo, y que 

van a la final de Bonalba (Alican

te) son, En I a categoría, francis
co Lozano Muñoz; en 2a catego
ría Javier González Spinola; y en 
3a categoría, Fernando Avilés 
Mora.
El ganador del Driver se lo llevo 
Amador Salido. El ganador del 
Approach fue Manuel Astasio. El 
ganador al Approach de Fede- 
ropticos Selu fue Juan Luis Loza
no. Y el Scratch fue para Jesús 
Ramón Lucendo Díaz.

Los tres primeros de cada cate

goría y el ganador del Scratch, tie
nen una plaza en la Final Nacio
nal de Onda Cero, que se cele
brará el 24 de Noviembre en 
Bonalba (Alicante), a los que les 
deseamos muchísima suerte.
Tras finalizar el torneo, la entre

ga de premios se hizo en la Anti
gua Bodega Los Llanos. En la sala 
tinajas se sirvió un coctel a juga
dores e invitados. Seguidamente 
se dio paso a un gran sorteo de 
regalos entre los jugadores.

Triunfadores del Torneo de Golf de Onda Cero

CARDIO BOX
TONIFICACIÓN
MANTENIMIENTO
STEP
GAP
CICLO
P! LATES
AEROBIC
SUMBA

VEN A VERNOS

Estamos en 
Calle Guardia Civil 
S/N.
Valdepeñas 
Tifo: 926 31 30 84
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Impresionante golazo de chilena de Dani Santos (Foto ACP-FS Valdepeñas)

|  JOSÉ ÁNGEL FERNÁNDEZ LÓPEZ/
@JOSEAFL

■Primer triunfo del Viña Albali 
Valdepeñas en I a división (5-3). 
Los azulones se ponían 4-0, gra
cias a los tantos de Juanan, Kike, 
Dani Santos -golazo de chilena- 
y Terry. Dani Ramos y Nano re
cortaban diferencias. En el último 
instante, Zamo y Miguel Conde 
dejaban el resultado en 5-3. Un 
resultado con el que el Valdepe
ñas sigue haciendo historia.

El Viña Albali Valdepeñas des
pedía su paso por el Quijote Are
na recibiendo a BeSoccer CD 
UMA Antequera. El conjunto ma
lagueño aventajaba en tres pun
tos al equipo azulón antes del ini
cio de esta 9a ¡ornada de la I a 
división de la Liga Nacional de 
Fútbol Sala.

Por tanto, los tres puntos se an
tojaban cruciales para poder al
canzar a los de "Moli" en la tabla 
clasificatoria y despedir el pabe
llón ciudadrealeño de la mejor 
forma.

Con Mendiola, M imi, Manu 
García, Dani Santos y Kike arran
caba el encuentro el Valdepeñas. 
Un encuentro que empezaba con 
minutos de tanteo hasta que lle
gaba la primera ocasión clara. 
Thiago Cabega se giraba y obli-• 
gaba a intervenir a Conejo.'Acto 
seguido, se repetía la acción y el 
brasileño la estrellaba en el pos
te. El conjunto valdepeñero bus
caba el primero.
UMA Antequera también disfru

taba de alguna oportunidad, pero 
Mendiola solventaba el peligro vi
sitante. Conejo evitaba de nuevo 
el 1 -0 rechazando dos remates de 
Kike y otro de Dani Santos. Apa
recía ofra vez Mendiola para sal
var el mano a mano de Miguel 
Fernández. Por el momento, los 
porteros estaban siendo los pro
tagonistas del partido.

Alcanzábamos el minuto 18 
cuando el Viña Albali Valdepeñas 
se iba a poner por delante en el 
electrónico. Juanan recibía el ba
lón, se daba la vuelta y soltaba 
un zurdazo que Conejo solo pudo 
tocar. Un minuto después, Kike se 
marchaba directo hacia la meta 
antequerana y batía a Conejo por 
debajo de las piernas.

Y tan solo unos segundos más 
tarde, Dani Santos enganchaba 
de chilena un balón en largo de 
Mendiola, en lo que seguramen

LNFS 18/19 -  1a DIVISION -  Jornada 9
VINA A LBA LI VALDEPEÑAS

Quíiote Arana
Mendiola Buena entrada Conejo
Mimi m

Árbitros:
Miguel Conde

Manu García Luis García
Dani Santos Martínez Flores y Víctor Arévalo 1
Kike NavarroLíza

(Murcia).
Miguel Fernández

También jugaron: También jugaron:
Víctor López Goles: Gonzalo
Juanan Juanra
Thiago Cabega 1-0 (18’) Juanan. Fernando Torres
Terry 2-0 (19 ’) Kike. Crispí
Carlos Muñoz 
José Ruiz

3- 0 (19') Dani Santos.
4- 0 (21’) Terry.
4-1 (23’) Dani Ramos. 
4-2 (29’) Nano.

Dani izamos 
Óscar

Zamo Nano
5-2 (39') Zamo.

Entrenador: 5-3 (39*) Miguel Conde Entrenador:
Leo Herrera (DP). Manuel Luiggi Carrasco'Molí'

A l ’l t WI \ 1 1 ¡41 I

te será uno de los mejores goles 
de la LNFS y no solamente de la 
¡ornada, sino también de la tem
porada. El tanto del "10" azulón 
ievantaba de sus asientos a la afi
ción valdepeñero, así como a los 
aficionados visitantes desplazados 
hasta Ciudad Real, que aplaudían 
ante tal obra de arte.

Restaba poco más de un minu
to para el descanso y Víctor Aré- 
valo iba a ser expulsado por do
ble amonestación. Los de Leo 
Herrera iban a disfrutar de un 
minuto de superioridad hasta el 
paso por vestuarios, aunque sin 

. el premio del gol.

AGUANTARON-

A dos minutos del final, Miguel 
Conde salía a pista como quinto 
hombre y de esa circunstancia se 
aprovechaba el Valdepeñas para 
hacer el quinto. Zamo enviaba el 
balón al fondo de la red de la por
tería visitante. Miguel Conde, a 5 
segundos del final, hacía el defi
nitivo 5-3 en un doble penalti.

Si la última victoria azulona de 
2a división llegaba contra UMA 
Antequera, la primera victoria de 
1a división también. Otra victoria 
histórica para el Viña Albali Val
depeñas. Una victoria de Prime
ra.
- Próximo partido (10a ¡ornada):
Viernes 16/11, CA Osasuna Mag
na vs Viña Albali Valdepeñas,
20:30 horas.

5-0. Las jugadas de 
estrategia y la veteranía 
marcaron la diferencia a 
favor del equipo de Infantes

Ya en la segunda mitad, la infe
rioridad antequerana seguía has
ta que Terry lograba el 4-0.. Pero 
los hombres de 'Moli' iban a re
cortar distancias gracias al gol de 
Dani Ramos. El conjunto azulón 
se lanzaba a por el quinto y Thia
go Cabega y José Ruiz a punto 
estuvieron de conseguirlo. Cone
jo reaccionaba bien y evitaba 
males mayores para los suyos.
Juanra la mandaba al larguero 

y Mimi veía una segunda amari
lla muy rigurosa. UAAA Anteque
ra iba a jugar dos minutos con 
uno más en pista. No fueron ne
cesarios esos dos minutos, ya que 
Nano ponía el 4-2 y más emo
ción si cabe. Sin embargo, Val
depeñas lograba aguantar sin 
daños los mejores minutos visitan
tes.

|P A C 0  M0NTER0@PM0NTER0FUTSAL
Sin hacer un mal partido los 

azulones sucumbieron ante el Pa
nadería Ortiz/lnfantes FS con un 
marcador abultado. La maldición 
de los partidos de fuera de casa 
persigue a los de Robles.
El partido de la novena ¡ornada 

tenía varios alicientes, entre ellos 
el reencuentro entre excompañe
ros. Por un lado, los anfitriones 
ponían la veteranía mientras que 
los visitantes disponen de una ju
ventud que quizás se antoja ex
cesiva para la categoría.
En esto del deporte suele ocurrir 

que los amigos se transforman en 
rivales cuando suena el silbato y 
nadie conoce a nadie.

El partido lo empezó dominan
do el equipo de Castedo apretan
do arriba para dificultar la salida 
de balón. Haciendo gala de unas 
bien trabajadas jugadas de estra
tegia, los locales ponían en aprie
tos la meta defendida por Juan- 
de. Pasados diez minutos de 
juego, los de Robles gozaron de 
ocasiones de gol para adelantar
se en las botas de Jonny y de An
gel.

Llegado el cuárto de hora de 
partido, una jugada de estrate
gia la logra despejar Juande pero 
el balón se queda muerto en el 
área y Pinar pone por delante a 
los locales, 1 -0.
Tres minutos más tarde y de nue
vo de jugada de estrategia, un

fallo en la marca permite a Pinar 
hacer doblete, 2-0.

Alex Naranjo falló un uno con
tra uno en banda, Jota la roba y 
solo ante Juande le bate por arri
ba, 3-0. Con este marcador se lle
gó al descanso.

POCOS CAMBIOS

La segunda mitad comenzó de 
forma similar a la primera.

Los locales dominaban y los de 
Robles apretaban arriba para in
tentar recortar distancias.

La veteranía es un grado. Este 
aforismo se reivindica cada vez 
que tiene ocasión para aplastar 
la osadía de la juventud. Jorge 
puso de rríanifiesto esa veteranía 
marcando el cuarto de los suyos 
que pesó como una losa.

Con el recurso de jugar de cin
co se creaba peligro por parte de 
los azulones pero no se conseguía 
acortar distancias; había que in
tentarlo.

En una jugada aislada cuando 
el juego había vuelto a ser de cua
tro, Pizarro marcó el definitivo 5- 
0 a la media hora de juego.
Con este marcador se llegó al fi
nal del encuentro.

El próximo partido se juega en 
la Molineta a las 19:00h ante 
Tembleque FS este sábado.

0KINAWA
NIDIA GARCÍA MOYA

SIIBCAMPE0NA DE EUROPA 2017

DESDE 198Q, ARTES MARCIALES EN SERIO

Calle 6 de junio, 184. Valdepeñas 
Avenida Andalucía, 8. Manzanares

T e i f .  é m m m m
www.gymokinawa.net

►► Fútbol Sala. I a División

5-3. A la novena jornada, una victoria 
de primera

Mal resultado para los de Robles en su desplazamiento a Villanueva de los Infantes 
(foto ACP-FS Valdepeñas)

Fútbol Sala. 3a División
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►► Fútbol. I a A u tonóm ica, grupo II

2-0. Derrota del Valdepeñas en una difícil visita al campo del Atlético Teresiano

En este caso, los de Juan Carlos Peñalver regresaron derrotados

■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLO
Partido correspondiente a la 

Jornada 9a en I a Autonómica, 
grupo II, jugado el pasado do
mingo en el campo de fútbol «Fé
lix Barrero» de Malagón, con el 
resultado de Atlético Teresiano, 2, 
(Buitrago 44' y Pollo 48'); C. D. 
Valdepeñas, 0.

COMENTARIO:
El conjunto valdepeñero visita

ba al segundo clasificado, Atléti
co Teresiano, equipo que este año 
aspira a buscar el ascenso de ca
tegoría. Los locales supieron mar
car los goles en dos momentos 
clave para dar el golpe y llevarse 
la victoria. Los visitantes deberán 
seguir luchando por volver a al
canzar a los dos equipos que en
cabezan la liga.

El partido comenzó con gran 
intensidad por parte del conjunto 
local. Un par de intentos desde 
fuera del área y varios centros al 
corazón del área, fueron las pri
meras opciones, sin demasiado 
peligro, de estrenar el marcador.

Los visitantes tuvieron la primera 
ocasión en una falta directa que 
atraparía atento Andrés. Y de nue
vo responderían los locales con una 
buena rosca de «Pollo» que no en
contró portería por muy poco.
Tras los primeros minutos de in

tensidad, el partido entró en una 
dinámica de intercambio de po
sesión con algunas llegadas sin 
peligro. Los visitantes colgaban 
balones al área para Gustavo, 
que no encontraba el remate cer
tero.
Los locales tendrían una serie de 

ocasiones en los últimos minutos 
de la primera mitad. Huertas, de

falta, chutaba directamente a las 
manos de Antonio. Juli también 
iba a probar desde fuera del área, 
pero el balón se le marchaba fue
ra.

Y finalmente llegaría el primer 
gol local. Un balón dentro del 
área, que no consigue despejar 
la defensa, se queda suelto y lo 
aprovecha Buitrago para marcar 
desde área pequeña. 1-0, min. 
44. Y con este gol llegaríamos al 
descanso del partido.

MÁS INTENSIDAD -

En la reanudación, de nuevo, los 
locales salían con mas intensidad. 
Un tiro desde fuera del área iba 
a acabar en falta peligrosa para 
los locales, que chutarían con una 
buena rosca que se marchaba 
cerca de la portería.

Y en una buena internada de 
Koki-por banda derecha llegaría 
el segundo gol. Centro medido 
del lateral derecho para que Po
llo conectara un cabezazo pica
do en el segundo palo. 2-0, min. 
48. De nuevo, duro golpe para 
el conjunto vinatero.

Los locales seguirían probando a 
buscar centros con peligro al área 
visitante. De nuevo «Pollo» conse
guían conectar un buen cabezazo, 
pero Antonio iba a atrapar el ba
lón con una buena estirada.

Los visitantes cambiaron la tác
tica con intención de buscar la 
portería de Andrés. Los locales 
aprovecharían la ocasión para 
buscar varias contras rápidas. Del 
Río recibía un buen pase entre lí
neas para encarar a Antonio y

mandar el balón fuera por poco.
Y Buitrago tenia otra opción simi
lar que, tras doble ocasión, man
daría Sergio Alvarez a córner.
Tras varios balones colgados al 

área por el conjunto valdepeñe
ro, llegaría la mejor ocasión. 
Edu baja un balón perfectamen
te y conecta un buen chut que 
golpea en el palo izquierdo y se 
pasea por delante de la porte
ría hasta salir por la línea de 
fondo. Ocasión enorme para 
haber acortado diferencias a 
falta de 20 minutos para el f i
nal.

En los últimos minutos se que
darían con un jugador menos 
ambos equipos. Primero Aran
do, por parte visitante, veía la 
segunda amarilla por reprender 
una acción donde el contrario 
había hecho una dura entrada.
Y poco después Tate veía la se
gunda amarilla, por los locales, 
por desplazar el balón en una 
falta.

Los últimos minutos ofrecieron 
los mejores momentos para los 
visitantes. Doble ocasión para 
Sergio Alvarez que se marcha fue
ra por poco. Rubén peinaba un 
saque de falta de David Almodó- 
var mandando el balón rozando 
el palo. Y David Almodóvar tam
bién iba a probar con un tiro cru
zado que tropezaba en un defen
sa. Pero el marcador ya no se mo
vería y la victoria se quedaba en 
casa de los locales.

La próxima ¡ornada partido en 
casa. Recibimos la visita del Atlé
tico Cervantino. El Valdepeñas 
ocupa la 4a plaza; mientras que 
los visitantes vienen con el 10o 
puesto.

Arbitro: Pablo Ortega López.
2. Atlético Teresiano: Andrés, 
Koki, Huertas, Jawad, Juli, Juan- 
de, Luismi (64'), Tate, Pollo (90'), 
Buitrago (90') y Del Río (70'). 
Suplentes: Carlos, David, Aarón 
(90'), De Haro (90'), Ismael (64') 
y Jesús (70').

0. C.D. Valdepeñas: Antonio, 
Fran Marín (52'), Rubén, Sergio 
Alvarez, Raúl Alcázar, Arando 
(78'), Luis Piña (52'), Yoel (68'), 
Guille (88'), Tole (89') y Gustavo. 
Suplentes: Sergio Toledo, Edu 
Osorio (89'), Lérida (52'), Uriel, 
Juanki (52'), Edu (68') y David 
Almodóvar (88').

Amonestados:
Amarilla para Juande -19'-, Koki 
-65'-, Jesús -70'- y Jawad -88'-

por parte de los locales; Luis Piña 
-39'-, Fran Marín -46'-, Juanki - 
58'-, Tole -75'- y David Almodó
var -90'- por parte de los visitan
tes.
Roja para Tate (Doble Amarilla) - 
30' y 81'- y Pedro Javier Ureña 
(entrenador) -68'- por parte de los 
locales; Arando (Doble Amarilla) 
-55' y 75- por parte de los visi
tantes.

Trofeo <dugador destacado» (Pun
tuaciones de los técnicos rivales) 
El técnico del Atlético Teresiano, 
Pedro Javier Ureña, destacó a 
Gustavo, Arando y Luis Piña.

CLASIFICACIÓN
Gustavo: 3 puntos.
Arando: 1 punto.
Luis Piña: 1 punto.

Fútbol, Liga Nacional Juvenil. G rupo XV

2-1 .  Victoria con oficio del Valdepeñas que se impuso al líder Talavera
■ (ROBERTO SÁNCHEZ LILLO)

Partido correspondiente a la 
Jornada 11 en Liga Nacional Ju
venil, Grupo XV, jugado el pa
sado sábado en el Complejo Po- 
lideportivo «Virgen de la Cabe
za» de Valdepeñas, qu.e finalizó 
con el resultado de C. D. Valde
peñas, 2 (Angel 43' e Imad 61' 
-pen.-); C.F. Talavera de la Rei
na, 1 (Sandoval 9' ).

COMENTARIO:
El juvenil valdepeñero consi

guió una victoria muy seria ante 
el conjunto talaverano, equipo 
que se presentaba, hasta el pa
sado sábado como líder imba- 
tido de la clasificación. El equi
po local sigue sumando en casa 
una ¡ornada mas y escala hasta 
la 8° posición. Los visitantes ce
den el primer lugar, a favor del 
Manzanares, y están en la 2a 
posición.

En los primeros minutos, el 
conjunto visitante se mostraba 
más ofensivo con presencia en 
área local y la circunstancia de 
tener el viento a favor de ata
que. En un saque de comer iban 
a hacer el primer gol del parti
do. Balón botado al segundo 
palo donde Sandoval cabecea 
por la escuadra y hace el 0-1, 
min 9.

El control del partido seguía a 
favor de los visitantes y los loca
les probaban a abrir el campo

con pases largos a José Mari 
que creaban peligro. En uno de 
ellos, el «1 0» valdepeñero se iba 
por la derecha y cedía a la lle
gada de Imad, que chutaba por 
encima.de la portería.

Transcurridos los minutos de 
impulso visitante, llegaba el tur
no de que los locales se hicie
ran con el control del partido. El 
ultimo tercio de la primera par
te, el conjunto valdepeñero bus
có el gol con buenas combina
ciones y balones al área, mien
tras los visitantes empezaban a 
valerse de juego duro para pa
rar el juego.

Con tanto balón colgado al 
área, el empate no podía tar
dar en llegar. Sería un balón mal 
atajado por el portero visitante, 
que caía a los pies de Alises para 
que marcara a puerta vacía, 1- 
1, min. 43. Así nos marcharía
mos al descanso con justo em
pate.

REMONTADA

En la segunda parte, el viento 
estaría a favor de los locales que 
saldrían convencidos de consu
mar la remontada. En el primer 
balón colgado desde una falta 
lateral, el portero tenia que atra
par muy atento entre dos rema
tadores blancos.

Y, casi a continuación, balón 
largo para José Mari que se va 
hacia portería y el guardameta 
esta muy atento para «rebañar
le» el balón con los pies en la 
salida. La contra propició una 
doble ocasión que la defensa 
local solvento con buena colo
cación.
Los locales continuaron hacien

do buenas triangulaciones y lle
gando a campo contrario con 
peligro. Rubén iba a tener una 
doble ocasión; la primera de 
ellas, un tiro desde fuera del 
área que Soto atajaba con una 
estirada por bajo; la segunda en 
una contra veloz que el lateral 
visitante corta bien por bajo.

Los visitantes tendrían, a con
tinuación, otra doble ocasión 
con peligro. Tiro cruzado desde 
la izquierda que toca en un de
fensor y se marcha pegado al 
palo por poco y el consiguiente 
cabezazo, tras saque de esqui
na, que se marcha fuera por 
poco.

En un balón peleado por José 
Mari dentro del área iba a lle
gar un penalti a favor de los lo
cales. El central suelta el brazo 
hacia atrás y golpea al delante
ro local en la cara ante la pre
sión de este. El arbitro no duda 
y pita penalti. Imad lo ejecuta 
con potencia por la izquierda 
haciendo el 2-1, min. 61.

Con el segundo gol, los loca

les cedieron el balón a los visi
tantes que se veían obligados a 
tener que buscar el ataque para 
poder llevarse algo positivo. Esto 
favorecía las contras rápidas y 
los balones a la carrera para 
José Mari, que se estaba con- 
virfiendo en una pesadilla para 
sus marcadores.

Los minutos pasaban y el equi
po visitante no encontraba la 
manera de encontrar la puerta 
de Alex. El equipo valdepeñero 
se mantenía como una roca 
manteniendo un buen resultado 
con mucho oficio y trabajo.

Rodríguez iba a probar con un 
fuerte chut desde fuera del área, 
pero el chut se marchaba rozan
do la escuadra. Y en otro balón 
peligroso dentro del área, Alex 
sale atento para tapar la llega
da del lateral izquierdo. Vadillo 
también iba a probar con un 
chut cruzado que se marchaba, 
por poco, fuera.

La salida de Angel en el equi
po local daría la oportunidad de 
quitarse el empuje visitante con 
balones en largo donde ponía 
en peligro la portería visitante. 
Y estos, a su vez, se iban con 
todo a buscar el empate (inclui
do el portero, para rematar ba
lones colgados) pero esto ya no 
llegaría.

Finalmente, el partido llegaba 
a su fin y el conjunto valdepe
ñero consiguió una meritoria

victoria ante un complicado ri
val y se afianza en la zona me
dia-alta de la tabla.
La próxima jornada jugaremos 

en la localidad toledana de Yun- 
cos. El último clasificado, C.D. 
Yuncos, será nuestro rival. Espe
ramos continuar la dinámica po
sitiva y conseguir la primera vic
toria como visitante en esta tem
porada.

Arbitro: Manuel González del 
Campo López-Menchero.

2. C.D. Valdepeñas: Alex, Na
varro, Bruno, Sergio, Samu, 
Uriel, Lara, Imad, Alises (78'), 
Rubén (80') y José Mari (72'). 
Suplentes: Isaac, Cristian, Juan- 
ma, Ángel (78'), Nico (72') y Emi 
(80').

1. C.F. Talavera de la Reina:
Soto, Díaz, Diez (71'), Déla, 
Sandoval, Santi (55'), Sergio 
(55'), Vadillo, Rodríguez, David 
y D. Cerri.

Suplentes: Raúl, Hugo, A. Cerri 
(55'), Bonilla (55'), Sánchez, 
Francis (71') y Dapica.

Amonestados:
Tarjeta Amarilla para Bruno - 
20'- e Imad -68'- por parte de 
los locales; la'vieron Santi -28'- 
, Sergio -51'- y A. Cerri -88'- 
por parte de los visitantes.
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El Club Natación Valdepeñas regresa como 
líder a la 2a División de la liga territorial de 
clubes

Representación del Club de Natación Valdepeñas en la competición disputada en 
Tomelloso

¡CONCHA CAÑIZARES RODRÍGUEZ
■  El pasado sábado, en la Pisci
na Climatizada de Tomelloso, con 
la celebración de la primera ¡or
nada y la entrega de reconoci
mientos a los clubes que han as
cendido de categoría y a los na
dadores y nadadoras destacados 
de cada División, se dio comien
zo a la Liga Territorial de Clubes 
de Segunda División.

Esta temporada la 2a División 
está integrada por 8 clubes (en la 
temporada pasada eran 10). Jun
to al C.N. Valdepeñas comparten 
División C.N. Almansa, C.D. Aqüa 
Valdepeñas, C.N. Alcázar, C.N. 
Madridejos, C.D. Trampolín, C.N. 
Gigantes y C.N. Buceo de Hellín.
Las pruebas que se nadaron fue

ron 1500 Libre masculino, 100

Estilos, 100 Braza, 50 Mariposa 
y 4x200  Libre femenino, en las 
que estaban inscritos 292 nada
dores (139 mujeres y 153 hom
bres).

La categoría sénior estuvo re
presentada por Javier Perona 
Ogallar, Javier Bejarano Tell, 
José A. Balmaseda Solera, Ra
quel del Fresno Cañizares y Lo
urdes Olmedo León. Por la cate
goría júnior participaron Carlos 
Bejarano Tell, Andrés Soguero 
Torres, Arturo León Pérez, Ainhoa 
Bellón Carrero, María Hervás 
Chaparro, Lucía Muñoz y Victo
ria Galán. En la categoría infan
til participaron Rodrigo García 
Fernández, Víctor Soguero Torres, 
Aarón Sáez Diago, Rocío X. Flo
res Cañizares, Beatriz Lérida

Maldonado y Carla Monge An
tequera. Por su parte, la catego
ría alevín estuvo defendida por 
Elias Carrillo El Bergmi, Adrián 
Gallego Castellanos, Andrea Z. 
García Fernández y Susana Mu
ñoz Sánchez.

Tras la celebración de esta pri
mera ¡ornada, en la que ha des
tacado el gran comienzo de 
nuestro Club, la suma de puntos 
de los Clubes de 2a División ya 
deja al C.N. Valdepeñas desta
cado en primera posición con 
949 puntos, que marcan una 
importante distancia con respec
to al segundo clasificado, C.N. 
Almansa (791 puntos). La terce
ra posición la ocupa el C.N. 
Madridejos (745 puntos), segui
do del C.N. Gigantes (713 pun

tos). C.N. Alcázar con 681 pun
tos es quinto, relativamente ale
jado de la zona de descenso. El 
C.D. Aqüa Valdepeñas es sexto 
con 604 puntos y entrando en 
zona de descenso, séptimo cla

sificado es el C.N. Quinaqua con 
584 puntos y el octavo, cerran
do la clasificación, el C.N.B. He
llín con 527 puntos.

Más in form ación  en 
www.clubnatacionvaldepenas.com

►► Baloncesto. Deporte Base

Jomada intensa para los equipos de baloncesto que comenzaron sus competiciones

Infantil femenino Equipo cadete regional

Equipo alevín femenino

|  R.G.T.
■  El cadete regional sigue sin co
nocer la victoria, pero cada vez 
está jugando mejor, por lo que 
está llegará en breve. El pasado 
sábado perdió por 59 - 74 frente 
a Uca de Albacete.

El infantil regional también se 
enfrentó a Uca de Albacete y tam
bién perdió por 34 - 74.

El cadete provincial perdió en 
su desplazamiento a Membrillo 
por 60-20

El infantil provincial ganó en un 
resultado ajustado por 32-34

Los tres equipos alevines mas
culino, victorias para el Valdepe
ñas «A» frente a Villanueva de los 
Infantes 41 -0
Y del Valdepeñas «B» 48-8 a la 

Solana «B».

Cara y cruz para los equipos sénior y júnior 
de Baloncesto Valdepeñas
¡R .G .
■Los equipos sénior y júnior de 
Baloncesto Valdepeñas también 
jugaron el pasado fin de sema
na, donde el Jokerbet Valdepe
ñas realizó un gran partido pero 
la superioridad física del conjun
to local hizo que la victoria se

quedara en Villarrobledo por un 
ajustado 77-71. Un gran partido 
de los jugadores que dirige Mon- 
chi. La próxima ¡ornada se des
plazan a Hellín.

Por su parte, los júnior ganaban 
en Ciudad Real, mandando de 
principio a fin en el juego y en el

marcador, consiguiendo al final 
victoria por 36-62. Importante 
partido para lós nuestros, que el 
próximo domingo-se enfrentan a 
las 1 7:00 horas en La Molineta al 
Uca de Albacete, un rival directo 
para la clasificación que cuenta 
con victorias en todos sus partidos.

Y derrota del Valdepeñas «C» 
por 10-50 frente a la solana «A».

En femenino, nuestro equipo 
cadete cerraba el acta ante Villa- 
nueva de los Infantes por 42-2.

El infantil femenino perdió con
tra Marianistas de Ciudad Real 
por 31-52

Y los tres equipos alevines se

desplazaban.
El Valdepeñas «A» perdía en La 

Solana por 42-21.
El Valdepeñas «B» ganaba en 

Daimiel por 20-62.
Y el Valdepeñas «C» perdía en 

Bolaños por 54-26.
La próxima semana más y me

jor.
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El Club de Tenis Valdepeñas debutó 
con victoria ante el club de tenis 
Ciudad Real

JARAIZ

El CDTV ganó por un aplastante 4-1 
contra Ciudad Real en el debut en la cate
goría absoluta.

El sorteo se realizaba en
tre los capitanes de ambos 
equipos Vicente Gilabert y 
Jesús Flores a las cuatro de 
la tarde quedando encua
drados los siguientes en
cuentros:

El número uno valdepe- 
ñero, Alberto^García, se 
enfrentó ante Alvaro Jerez.
Alberto García realizó un 
grandísimo partido. Desde 
el principio Alberto empe
zó manejando el partido 
que se lo llevaría por la vía 
rápida por un contundente 
6 - 0 ; 6 - 0 .

El número dos valdepeñe- 
ro, Pedro Ruiz se enfrenta
ba a Alberto González.
Desde el principio el valde- 
peñero jugó con muchas ganas y a un gran 
nivel. Manuel Carretero ganaría por 6-1; 
6-1.
El número tres valdepeñero, Vicente Gila
bert, jugaba contra Emiliano Bustamante. 
Vicente empezó desde el principio jugan
do su mejor tenis. El valdepeñero se lo lle
varía muy fácilmente por un contundente 
6-0; 6-1.

El número 4 valdepeñero David Pala
cios que debutaba en esta competición se 
enfrentaba a Miguel en un partido vistoso 
debido a sus grandes peloteos, en el sexto 
juego del primer set la valdepeñero que
braría el saque de Miguel para llevarse el

set por 6-3. En el segundo set empezaría 
Miguel a cambiar el sino del partido rom
piendo el saque de David en el primer jue

go del set y lo mantendría hasta el final de 
este para ganar por 6-4. En el tercero 
mantendría su buen nivel de juego para 
llevárselo por 6-3.

En el partido de dobles la pareja for
mada por García-Monsalve ya experimen
tada en el dobles jugaría contra Alberto- 
Luismi. Los valdepeñeros desde el princi
pio demostraron su compenetración y su 
superioridad para llevárselo por un con
tundente 6-2; '6-1.

Gran resultado para los valdepeñeros 
y grandes sensaciones con este equipo. El 
próximo partido se disputará en el CDTV 
ante el Municipal de Puertollano.

Tenis

El equipo benjamín de la Escuela 
Municipal de Tenis se impuso en 
Daimiel

TENIS/PÁDEL 0K!
Fin de semana positivo para los más 

pequeños de la Escuela Municipal de Tenis 
de Valdepeñas que consiguieron un nuevo 
triunfo en la competición ante el Daimiel 
TC, en cambio los infantiles que visitaron 
la localidad de Miguelturra no pudieron 
finalizar sus encuentros pues apareció la 
lluvia y se tuvieron que dar la vuelta, por lo 
que se deberá volver a disputar de nuevo 
la ¡ornada.
Benjamines:
Alejandra Martín, Eduardo López, Miguel 
Nova y Alvaro Moreno formaron el equipo 
valdepeñero que se enfrentaba al equipo 
del Daimiel TC. Todos vencieron con buen 
juego y mucha autoridad en sus respecti
vos enfrentamientos, por lo que el resulta
do fue de 0-5 para nuestro equipo que 
afianza en el primer puesto de la clasifica
ción (Daimiel presentó un jugador menos 
en la confrontación).
Próxima jornada ante Miguelturra en su 

cancha, encuentro importante de cara al 
triunfo final. Enhorabuena y Suerte!! Se
guimos trabajando.

BREVES:
ESCUELA TENIS/PADEL OKI Oferta Cla
ses y Cursos de Tenis y Pádel (a partir 5 
años inclusive), jóvenes y adultos, todos los 
niveles de juego, de lunes a domingos, ma
ñanas o tardes. Profesor titulado por las 
Federaciones de Tenis y Pádel con una lar
ga experiencia en formación en ambos 
deportes. Información e inscripciones: Tlf. 
699260524  - 926313583
www.jgtenisok.wordpress.com

El equipo valdepeñero de categoría benjamín en 
Daimiel

Fútbol Sala Femenino, I a A u tonóm ica

1-1. El derby local entre los dos equipos femeninos terminó con empate
■ JARAIZ
SIEI pasado sábado sucedió un 
hito histórico para la ciudad de 
Valdepeñas, que vio, como a las 
16:30 horas en el pabellón mu
nicipal de "La Molineta", se en
frentaban los dos equipos feme
ninos de fútbol sala de la locali
dad, siendo el Viña Albali Valde
peñas el equipo que ejercía de 
local.
Comenzó el encuentro con un 

buen ambiente en la grada, 
con una fabulosa respuesta de 
la afición azulona, que, a pe
sar de la coincidencia en el 
horario con el primer equipo, 
también quiso estar con sus 
guerreras llevando en volan
das a sus chicas desde el pri

mer instante, hasta la finaliza
ción dél partido.

Los primeros minutos del en
cuentro fueron de tanteo, en los 
que se palpaba respeto entre 
ambos equipos, hasta que en el 
minuto 3, y tras un rechace tras, 
intento de robo el balón cayó en 
los pies de M. Zapatero, quien 
serviría al segundo palo, para que 
el equipo de Antonio Parras se 
adelantara en el marcador.

El gol, no hizo más que liberar 
tensiones en las guerreras azuló
nos, que como siempre se crecen 
ante la adversidad, y tan solo dos 
minutos después, fruto de la pre
sión, y de la buena organización 
defensiva, Mari Carmen robara 
la pelota, que caía en los pies de

Ana, quien se iba directa a porte
ría, para poner el empate en'el 
luminoso, llevándose la mano al 
escudo, para deleite de su afición.

PARTIDO
INTENSO

Partido intenso y serio el que se 
pudo ver, con reparto de.ocasio
nes para ambos equipos. La guar
dameta local Irene Escudero ata
jó sin problemas, dotando al res-' 
to del equipo de la seguridad, 
para seguir en la búsqueda del 
gol que-deshiciera la igualada.

Tras el descanso se repetía el

mismo guión de la primera par
te, hasta que en el minuto 4, la 
dorsal 10 del.equipo blanco fue 
expulsada/gozando las guerre
ras de 2 minutos de superioridad 
numérica, en los cuales a pesar 
de realizar ¡üego de 5, los ner
vios y las imprecisiones evitaron 
que se pudiera romper el empa
te, siendo tras la incorporación de 
la 4 jugadora de pista del con
junto visitante, cuando las guerre
ras azulonas, gozaron de los me
jores minutos, llegando con faci
lidad a portería, debido a la pre
sión alta ejercida, que les permi
tía robar en campo contrario, sin 
que en ninguna de ellas se mate
rializara, por lo que el encuentro 
llegaría al final con el empate a

uno cosechado en la primera 
parte.
Buenas sensaciones, de un equi

po que está encontrando su iden
tidad, y que cada partido se en
cuentra más cómodo en pista. 
Cabe destacar el debut en parti
do oficial de Martita, que jugo sus 
primeros minutos.

El equipo está centrado y pien
sa ya en el partido que les medi
rá este fin de semana al equipo 
de Almagro "B". Se espera recu
perar a Rosita y Adriana que, por 
motivos personales no pudieron 
participar del derbi local, y con la 
recuperación de Adela y María, 
que llegaron justas al encuentro, 
lo que les impidió estar en ple
nas.
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MANZANARES NOVIEMBRE
VIERNES-SABADO-DOMINGO -  16,17 y 18 
Fcia. Sánchez. C/trafalgar, 12 
LUNES -  19. Fcia. Arévalo. C/ Empedrada, 28 
MARTES - 20. Fcia. Brazal. C/ San Marcos, 17

MIERCOLES -  21. Fcia. Sánchez. C/ Trafalgar, 12 
JUEVES -  22. Fcia. Pérez-G.. C/ San Marcos, 53 
VIERNES -  23. Fcia. Arévalo. C/ Empedrada, 28

—

C/V¡rgen, 64
1 3300 Valdepeñas (Ciudad Real)

cocinas & baños
Teléfono: 926 708 687 

disenococinasprieto@gmail.com

D r . I t a l o  D  A m b r o s io  B o l l i c í
Traumatología y Ortopedia

PDobl J ld ku lw l
^Patología de y/otnhüo, (PadeM y  (/PgcMh 
¿ Z e A io rm  bDepoyitiim 
Servicio de {<RayoA 3C

C/ Seis de Junio 40, 7-D 
Valdepeñas, CP 13300
Cita previa 691927492

(09:00 horas a  2 1 :0 0  horas)
Semana del 16 al 23 de noviembre de 2018

VIERNES 16 -  NOVIEMBRE
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86 

SABADO 17 -  NOVIEMBRE 
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

DOMINGO 18 -  NOVIEMBRE 
Mariano González López -  Virgen, 66. Telf.: 926 -  34 79 12 

LUNES 19 -  NOVIEMBRE
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248. Telf.: 926 -  31 65 72 

MARTES 20 -  NOVIEMBRE 
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 

MIERCOLES 21 -  NOVIEMBRE 
Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 

JUEVES 22 -  NOVIEMBRE 
Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf.: 926 -  32 17 31 

VIERNES 23 -  NOVIEMBRE 
Prado Gómez -  Cristo, 55. Telf: 926 -  32 06 36

de 2018
(21:0 0  horas a  0 9 :0 0  horas)

VIERNES 16 -  NOVIEMBRE 
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf: 926 -  31 34 86 

SABADO 17 -  NOVIEMBRE 
I.M. Gómez Molina -  Seis de Junio, 26. Telf.: 926 -  32 16 15 

DOMINGO 18 -  NOVIEMBRE 
Mariano González López -  virgen, 66 . Telf.: 926 -  34 79 12 

LUNES 19 -  NOVIEMBRE 
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248 

Telf.: 9 2 6 -3 1  65 72 
MARTES 20 -  NOVIEMBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 21 -  NOVIEMBRE 

Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 
JUEVES 2 2 -  NOVIEMBRE

Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf: 926 -  32 17 31 
VIERNES 23 -  NOVIEMBRE 

Prado Gómez -  Cristo, 55. Telf.: 926 -  32 06 36

Semana d e lló  al 23 de noviembre

s .l .
I n s t a l a c i o n e s . T é c n ic a  en  

C a le fa c c ió n  y  
Aire A c o n d ic io n a d o

»K»COUMMMMK: h  S
ja s N a tu ra l ''

Ca^fac^án 
A íre  A co n d ic io n ad o  

Fo i^ a n e rta  
Elevació'n d e  Aguas  
A pa ra to s  S a n ita rio s  

P ro te  cci ó n» Sg^Mau-Ince n d io  s 
In s ta lac io n es  d e  Gas 

la la c io n es P etroj.iferas (c a teg o r  
ó e rg , a, S o la r  T é r m ic a '
Polígono Industrial - G/ Pellejo, 1 Ó'

Telf.: 926 324 255 - Fax: 926 310 263 
13300 VALDEPEÑAS (C.Real)
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* RES !. SAN ANTONIO
* HOSTAL ENTREVIÑAS 

B AR SEBASTIÁN
* HOTEL VISTA ALEGRE
* GAFÉ BAR MANOLO 

RESTAURANTE EL ROPA 
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►► José García Molina, vicepresidente segundo de Castilla La Mancha y 
coordinador regional del partido morado

«Castilla La Mancha se merece
un gobierno de Podemos

Aclara que cada 
círculo local es 
autónomo para 

actar o no con 
UPu

JULIAN GOMEZ
Desde que Podemos está en el 

gobierno de Castilla La Mancha 
se han conseguido muchas cosas 
concretas, dice el secretario ge
neral de la formación morada en 
la región y segundo vicepresiden
te autonómico, José García Moli
na, que pone como ejemplo de 
su afirmación, la renta básica 
garantizada para los ciudadanos 
cuya situación les prive de obte
ner ingresos.
Molina respondía así a pregun

tas sobre la negociación de Pre
supuestos; y añadía que, desde 
dentro del gobierno autonómico, 
están «tirando» de un PSOE las
trado por muchos «pesos muer
tos».

Su visita este jueves 15 de no
viembre a Valdepeñas entra den
tro de un ciclo de desplazamien
tos, en los que José García Moli
na se propone difundir aquellos 
rincones de la comunidad autó
noma, no muy conocidos pero . 
que «nadie debería perderse». Es 
el caso del Museo Municipal de 
Arte Contemporáneo, de una ciu
dad, Valdepeñas, conocida bási
camente por sus vinos.

Autonomía municipal

Sin embargo las preguntas de 
los informadores fueron en otra 
dirección, toda vez que Valdepe
ñas se consolida como excepción 
al pacto preelectoral entre Pode
mos e Izquierda Unida para con
currir ¡untas en los municipios a 
las próximas elecciones en los 
ayuntam ientos, en mayo de 
2019.
José García Molina, al lado del 

secretario general de Podemos 
Valdepeñas, Luis Benítez de Lugo 
(quien ya ha confirmado que no 
habrá lista única de Unidos Po
demos para disputar la alcaldía 
al socialista Jesús Martín), aclaró 
aue siendo cierto que este parti
do ha acordado con Izquierda 
Unida candidaturas de «confluen
cia», cada círculo local de Pode
mos tendrá «autonomía para ele
gir a sus socios preferentes», así 
como las condiciones de esa con
fluencia.
Cuando se le trasladó que un día 
antes, el secretario provincial de 
Izquierda Unida, Pedro Mellado, 
había dicho también en Valdepe
ñas que si Podemos «no tenía 
ganas» de converger, se resolve
ría q través de las direcciones pro
vinciales y regionales de ambos 
partidos, Molina ratificó que en

los municipio su partido obrará 
con autonomía.

Después de encontrarse con los 
medios de comunicación en el 
Museo Municipal, Molina, Bení
tez y miembros del círculo Pode
mos se trasladaron a un céntrico 
restaurante para invitar a un vino 
de Valdepeñas a todo aquel que

atendiese la invitación abierta 
hecha días antes. El líder regio
nal de Podemos mantuvo también 
un encuentro con la ONG Hijas 
de la Natividad de María, dedi
cada a la atención de menores 
de familias en exclusión, y con el 
equipo femenino del Fútbol Sala 
Viña Albali Valdepeñas.

García Molina en una visita guiada por el Museo Municipal

lT™ feAlbertó Feria de la Tapa 2 0 1 8

Chipirón sobre crema de cebolla tostada 
con lamina de ibérico y palomitas de su piel, vino Blanco

Marta Cibelina
(Viognier- Chardonnay)

-------— —-  ...y además... - — — ----- —— — *

Costilla confitada y deshuesada 
con barbacoa artesana 

y chips de boniato y yuca

Vino Tinto E! Linze 
(Syrah)

Salmón marinado en casa 
sobre salsa bearnesa 

al eneldo

Vino Blanco Marta Cibelina 
(Viognier-Chardonnay)
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VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAM PO DE MONTIEL
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